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ACUERDO DE LAS COFRADIAS DEL NORTE.

Los pescadores mantienen el cupo de 100 kilos 
para la anchoa 
Pretenden evitar la caída del precio y el agotamiento de la cuota de este año. 

30/03/2010 F. ALLENDE  

RR N epresentantes de las cofradías de pescadores del 
Cantábrico acordaron ayer mantener la bajada de las 
capturas de anchoa para "evitar la caída de los precios y 
el agotamiento del cupo de 5.500 toneladas sin una 
mínima rentabilidad", según informó el presidente de la 
Federación de Cofradías de Asturias, Dimas García, 
que acudió a una reunión celebrada en la sede de la 
Federación vizcaína, en Bilbao, donde refrendaron esta 
medida.  

Esta decisión confirma el acuerdo que ellos mismos alcanzaron el pasado día 23 con el objetivo 
de combatir los bajos precios que estaba registrando la anchoa, tras la reapertura de esta 
pesquería, y que llegaron a descender hasta un euro por kilo. Además, debido al mal estado de 
la mar, no saldrán a pescar esta semana. El acuerdo fue respaldado por las cofradías gallega, 
asturiana, cántabra y vasca. El mismo prevé reducir a 100 kilos por tripulante embarcado y día, 
el máximo de capturas, siempre y cuando se pesque un mínimo de 50 peces por kilo y con un 
margen de tolerancia del 10 por ciento, es decir, que las piezas capturadas tengan un tamaño 
mínimo de cierta envergadura y "no sean miniaturas", según indicó Dimas García.  

SALIDA DE BARCOS ASTURIANOS Para la próxima semana, los pescadores tienen previsto 
hacer tres ventas de anchoa, el martes, miércoles y jueves, y posteriormente estudiarán qué 
tipo de anchoa encuentran y cómo responden los precios de venta.  

El 9 de abril, los pescadores se volverán a reunir en Bilbao para poner en común sus 
experiencias de lo que se encuentran en la mar y tomar alguna decisión al respecto, ya que 
tienen miedo de consumir la cuota "tan pequeña" de capturas marcada por la UE, indicaron a E. 
Press.  

El presidente de las cofradías asturianas anunció que el domingo saldrán otros dos barcos a la 
anchoa de los siete que tiene previsto faenar a esta especie. "De todas formas, la anchoa más 
grande se suele recoger hacia mediados de abril", precisó Dimas García, quien apuntó que ya 
se han capturado "300 kilos de la cuota de 5.500 toneladas" que hay para todo el Cantábrico 
Noroeste esta temporada.  
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LA MAR 

Los pescadores mantienen el acuerdo sobre el bocarte  
La flota del Cantábrico rubrica en Bilbao la decisión de no salir a faenar esta semana para combatir los bajos precios registrados
30.03.10 - 03:21 - E. C. | OVIEDO. 

 

Estás en:  El Comercio Digital

La flota cantábrica no pescará bocarte esta semana. Representantes de las cofradías de pescadores se 
reunieron ayer en la sede de la federación vizcaína, en Bilbao, donde acordaron mantener el acuerdo que 
ellos mismos alcanzaron el lunes de la semana pasada con el objetivo de combatir los bajos precios que 
estaba registrando el bocarte, tras la reapertura de esta pesquería. Además, debido al mal estado de la 
mar, no saldrán a capturar bocarte esta semana, según informa Europa Press.  

El acuerdo refrendado por las cofradías gallega, asturiana, cántabra y vasca contempla reducir a 100 
kilogramos por tripulante embarcado y día el máximo de capturas, siempre y cuando se pesque un 
mínimo de 50 peces por kilo y con un margen de tolerancia del 10%, según precisó el presidente de las 
Cofradías de Pescadores de Vizcaya, Iñaki Zabaleta.  

Para la próxima semana, los pescadores tienen previsto hacer tres ventas de bocarte -martes, miércoles y 
jueves-, y posteriormente estudiarán qué tipo de bocarte encuentran y cómo responden los precios de 
venta. El 9 de abril, los pescadores se volverán a reunir en Bilbao para poner en común sus experiencias 
de lo que encuentran en la mar y tomar alguna decisión al respecto, ya que tiene miedo de consumir la 
cuota «tan pequeña» de capturas marcada por la UE.  

A 5,87 euros el kilo  

La primera captura de bocarte asturiano, tras cinco años de veda, se registró el pasado 19 de marzo en 
aguas próximas al Cabo Peñas, rondó la tonelada y fue rulada en Avilés a 5,87 euros el kilo. Estas 
primeras caputras fueron consideradas por los armadores como un mal indicio dado el reducido tamaño 
de los ejemplares pese a la veda dictaminada en 2005. 
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CANTABRIA 

Los pescadores se toman su tiempo para reanudar la costera 
del bocarte  
Sin ninguna prisa por agotar los 5,4 millones de kilos asignados a la flota de cerco del Cantábrico, los patrones decidieron amarrar ayer 
debido al fuerte viento 
30.03.10 - 00:50 - ÍÑIGO FERNÁNDEZ | SANTANDER. 

 

Estás en:  El Diario Montañés >  Noticias Cantabria >  Noticias Cantabria General >  Los pescadores se toman su tiempo para reanudar la costera del bocarte

La costera del bocarte ha arrancado este año de manera intermitente, y así sigue en la tercera semana de 
actividad de la flota. Ayer, los presidentes de las federaciones de cofradías de pescadores se reunieron en
Bilbao para regular las condiciones de trabajo para esta semana y la próxima, y se encontraron con partes 
meteorológicos tan adversos que optaron por acordar el amarre de la flota a lo largo de los próximos días. 
Para esta madrugada se preveían vientos de hasta 40 nudos en la mar (65 kilómetros a la hora). En estas
condiciones, y en vista del cuidado mostrado hasta ahora por contener el volumen de las capturas y evitar 
la caída de los precios, lo más sensato parecía amarrar. 

No se volverá a pescar anchoa hasta el próximo 5 de abril. Y los representantes de las federaciones de 
Cantabria, Vizcaya, Guipúzcoa, Asturias y Galicia no volverán a reunirse hasta el día 9. Entre tanto, se 
mantiene la regulación de las últimas semanas en cuanto a la cuota máxima de capturas por barco, que 
continúa establecida en 100 kilos de bocarte por día y hombre embarcado.  

En realidad, los pescadores no tienen prisa por pescar, y en esos términos se entiende el amarre de los 
barcos acordado ayer. La flota dispone de tres meses para agotar la cuota de 5,4 millones que España 
tiene asignada para el año 2010 en el caladero Cantábrico-Noroeste. No es mucha cantidad y, en tales 
condiciones, se impone la estrategia de pescar pequeñas cantidades, vender a buen precio y mantener 
una cierta capacidad de maniobra para poder pescar bocarte de tamaño grande cuando este aflore a la 
superficie, a medida que vayan aumentando las temperaturas de las aguas. 

Tres meses «enteritos»  

«Pienso que las cosas se están haciendo bien, con acuerdos entre todas las federaciones, porque 
tenemos que aguantar un poco la costera: quedan tres meses enteritos para pescar», manifestaba ayer 
Andrés Medrano, patrón del pesquero 'Nuevo José David'. 

Medrano lleva veinte años como patrón y primero estuvo siete como tripulante. Su barco es una de los 
diez cerqueros de Colindres. En Cantabria hay cuarenta embarcaciones de este tipo, en total. 

Como el resto de patrones, Andrés Medrano aprueba las medidas de autoregulación que ha asumido la 
flota desde que el pasado 16 de marzo cuatro embarcaciones de Guetaria (Guipúzcoa) subastaron las 
primeras partidas de bocarte en cinco años, tras la apertura del caladero. Precisamente esa necesidad de 
autoregularse es la que ha llevado a los presidentes de las federaciones de cofradías del Cantábrico a 
reunirse ayer en Bilbao, como el día 22 hicieron en Santander. El próximo encuentro tendrá lugar el 9 de 
abril, tras la Semana Santa, nuevamente en Bilbao. 

Hasta ahora, la pesca se ha mantenido a buenos precios en la lonja, con la salvedad de lo ocurrido el 17 
de marzo. Ese día, con apenas 90.000 kilos en las ventas de Guetaria, Fuenterrabía y Pasajes, el precio 
de la anchoa de 50/55 granos llegó a caer desde los 15 euros de la víspera hasta poco más de un euro 
por kilo. En tales condiciones, las lonjas guipuzcoanas pusieron 'bandera' -cierre de la actividad comercial-
y la flota cántabra, que en la jornada siguiente pescó apenas 15.000 kilos, fue capaz de vender a 
cotizaciones situadas por encima de los cinco euros por kilo. 

Nueva regulación  

Tras los altibajos de las tres primeras jornadas -de quince euros a uno y de uno a cinco-, los presidentes 
de las cofradías de pescadores del Cantábrico decidieron cambiar las condiciones de trabajo pactadas en 
Gijón antes del comienzo de la costera. Si entonces se estableció un máximo de capturas de 900 kilos 
semanales por tripulante, con un máximo de 5.000 diarios por barco, después se rebajó esa cantidad a 
100 kilos diarios por hombre embarcado.  

También se estipuló que, para las primeras semanas de la costera, la actividad de la flota quedaría 
reducida a dos únicas jornadas de trabajo por semana. En principio, se volverá a las cuatro jornadas de 
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venta a partir del 5 de abril. 

Todas estas medidas se han adoptado con un triple objetivo. En primer lugar, y por encima de todo, 
mantener el precio del bocarte. En segundo, preservar la pesca pequeña, que, al ser la primera en aflorar, 
podría quedar muy castigada en las primeras semanas de la costera. En tercer y último lugar, conservar 
un margen de la cuota de 5,4 millones para cuando llegue la pesca grande, que se supone alcanzará un 
mayor precio. «Cuando salga la pesca grande, algo va a valer: yo creo que puede llegar hasta 10/12 
euros el kilos», afirma Medrano.  

Es lo que piensan muchos pescadores. Básicamente, ahí reside la paciencia de estos días, la falta de 
prisa y, en última instancia, el carácter intermitente de esta costera.  
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La flota de bajura del Cantábrico acuerda no pescar anch
hasta la semana que viene  
30.03.10 - 03:10 - MIRARI ARTIME | GERNIKA.

 

Estás en:  Vizcaya - El Correo.com >  Noticias Economía >  La flota de bajura del Cantábrico acuerda no pescar anchoa hasta la semana que viene

Esta Semana Santa no habrá anchoa del Cantábrico en las pescaderías. Los representantes de las 
cofradías de Galicia, Asturias, Cantabria, Vizcaya y Guipúzcoa acordaron ayer en Bilbao no salir a pescar 
bocarte hasta la semana que viene. En principio, los arrantzales tenían previsto ir a la mar un día antes de 
las jornadas festivas. Sin embargo, «ante las malas previsiones meteorológicas y para evitar ir 
consumiendo el cupo con anchoa pequeña hemos preferido parar», detalló el presidente de la federación 
vizcaína, Iñaki Zabaleta.  

Las embarcaciones proseguirán con la costera el próximo martes, miércoles y jueves con las condiciones 
fijadas hace unos días en Santander para evitar un descenso brusco de la cotización. Así, se mantendrá 
el tope de cien kilos por tripulante y día, con independencia del tamaño de las piezas. Los responsables 
de la flota del Cantábrico volverán a reunirse el viernes día 9 en Bilbao para analizar la evolución de las 
capturas, el tamaño del bocarte y el precio alcanzado.  

«En función de esos resultados, decidiremos qué hacer. Tenemos que ir poco a poco, paso a paso, pero 
sin olvidar que la costera de la anchoa es la más importante para el sector de bajura», añadió Zabaleta.  
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El acuerdo para pescar 400 toneladas de la xarda 
de Portugal "está ya ultimado" 
30/03/2010   

Dimas García precisó que ayer mantuvo una 
conversación con una responsable de pesca del 
Ministerio en la que le confirmaron que "el acuerdo para 
la xarda de Portugal está casi hecho". Se trata de un 
pacto para coger 400 toneladas de la cuota que le 
corresponde al país vecino en la pesca de la caballa, 
dentro de la distribución que realiza la UE.  

Los pescadores agotaron el cupo de 26.700 toneladas 
de verdel a mediados de este mes y reclaman al Ministerio que doble el cupo de capturas para 
el próximo año, ya que el final de esta costera les aboca a parar o hacerse a otras especies 
menos rentables.  
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El 70% de la flota coruñesa de artes menores 
ha solicitado la regularización  
Embarcaciones registradas con un material de construcción que no se corresponde con el real, manga y 
eslora diferentes a las declaradas y motores con potencia superior a la permitida son las irregularidades 
más habituales 

 

MANUEL BARRAL | A CORUÑA Galicia cuenta con 
unas 2.500 embarcaciones de pesca con 
características distintas a las que aparecen en los 
registros que han solicitado regularizar su situación 
en el proceso abierto por el Gobierno central. La 
comunidad gallega es la que contabiliza más unidades irregulares, por lo que la Xunta ya ha solicitado al 
Gobierno dos prórrogas de seis meses en los plazos para legalizar la flota. La primera concluía el 24 de abril y 
la segunda finalizará el 24 de octubre. El segmento con más embarcaciones pendientes de regularizar en 
Galicia es el de artes menores, con 2.138 unidades (el 51% de este tipo de barcos), pero hay puertos en los 
que la mayoría de los buques de pesca artesanal están inmersos en el proceso de regularización. Es el caso 
del de A Coruña, donde el 70% de las embarcaciones de artes menores (60 de las 87 que forman el censo) 
han solicitado normalizar su situación.  
 
El patrón mayor de la cofraría de pescadores coruñesa, Manuel Cao, asegura que este problema se debe a 
que hay muchas unidades antiguas, de madera, que durante su vida útil han tenido que ser reformadas en 
varias ocasiones. "Algunas superan los 50 años y fueron sometidas a arreglos que no se comunicaron, hasta 
que ya no se pudieron hacer más. Estos casos son los que han provocado también que en el registro 
aparezcan muchas embarcaciones que teóricamente son de madera pero que en realidad están hechas de 
fibra, porque la ley no lo pone fácil para construir nuevas unidades", aclara Cao.  
 
Precisamente, las irregularidades más habituales tienen que ver con la no correspondencia entre los 
materiales de construcción que figuran en el censo y los reales, diferencias en las medidas, en manga y 
eslora, y motores con una potencia superior a la permitida y notificada a las administraciones.  
 
El puerto con más embarcaciones de artes menores que han solicitado regularizar su situación es el de A Illa 
de Arousa, con 267 unidades, el 61% del censo, compuesto por 435 barcos artesanales. A continuación se 
encuentran el puerto de Noia, con 132 embarcaciones que pretenden legalizar su situación -el 31% de un total 
de 420 unidades-, y el de Cambados, con 115 de los 199 barcos de pesca artesanal (el 71%) que forman su 
censo. A mucha distancia se sitúan ya otros puertos como O Grove, con 109 buques incluidos en el proceso, 
Rianxo, con 102, o Ribeira, con 101 embarcaciones en situación irregular.  
 
El mayor volumen de unidades con diferencias entre el registro y su estado real se localiza en los puertos del 
sur de la comunidad gallega, como se observa en el gráfico adjunto.  
 
El incumplimiento en la potencia de los motores es una de las prácticas más habituales en el sector y la flota 
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se defiende argumentando que más potencia no conlleva mayor esfuerzo pesquero y que se debería permitir 
más caballaje que el establecido por ley para cada tipo de embarcación. "En barcos de pesca artesanal no 
hay más esfuerzo por más potencia, no son como los buques de arrastre. Lo que favorece es la seguridad de 
la embarcación y de la tripulación", destaca el secretario de la Asociación de Armadores de Artes Menores de 
Galicia (Asoar-Armega), José Luis Rodríguez. En la misma línea se muestra el patrón mayor de A Coruña: 
"Es el primer elemento de seguridad e incluso permite intervenir más rápido cuando hay emergencias de otras 
embarcaciones. Creo que para fijar la potencia efectiva de la flota se debería tener en cuenta la eslora".  
 
Un nuevo reglamento aprobado por el Gobierno permite una mayor potencia a las unidades pesqueras pero 
sólo afecta a las nuevas construcciones. Otro problema, según el propio sector, está en que España tiene 
asignada una potencia máxima para su flota, que no se puede superar, y "la compra de potencia es muy 
cara". "Parece que el Gobierno va a ser flexible a la hora de retirar tonelaje y que una embarcación pueda 
beneficiar a varias que necesiten adquirir potencia", señala Rodríguez, que considera esta solución la más 
factible una vez que se permita a las unidades pesqueras tener más caballaje del autorizado actualmente.  
 
Es la esperanza de la mayoría de los armadores pues, aseguran, con la actual crisis económica gran parte de 
los propietarios de pequeñas embarcaciones no se pueden permitir grandes desembolsos. "La compra 
compartida permite reducir los gastos y facilita que quien quiera vender su barco pueda hacerlo con mayor 
facilidad. Si para legalizar cada embarcación hay que comprar otra, la flota quedará reducida a la mitad", 
sentencia el secretario de Asoar-Armega.  
 
El 51% de la flota gallega de artes menores (2.064 de las 4.202 unidades existentes) está pendiente de 
regularizar pero a los barcos artesanales hay que sumar otros de mayores dimensiones. Según el Ministerio 
de Medio Marino, en Galicia se presentaron 2.439 solicitudes de regularización, de las que la Secretaría 
General del Mar recibió 917 para la emisión del informe sobre los aspectos de competencia estatal. La Xunta 
ha completado su parte de la tramitación y está enviando los 1.522 expedientes restantes. 
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La Xunta ya avisó de que es inevitable retirar 
unidades al concluir el proceso  
 

Buena parte de la flota artesanal gallega está pendiente de regularizar su situación, para que sus 
características reales se correspondan con las del censo oficial, y la Xunta ya ha advertido en varias 
ocasiones que es "inevitable" retirar centenares de embarcaciones una vez que culmine el proceso, un hecho 
que inquieta al sector. Los principales motivos que provocarán la exclusión de parte de las unidades 
solicitantes son la falta de los informes de las capitanías marítimas y el incumplimiento de los cambios 
requeridos -en motores, eslora, manga o material de construcción- para adaptarse a la normativa española. 
Además, hay casos de embarcaciones que tienen expedientes de regularización anteriores, de 1999 o 2003, 
que ya han sido aprobados o pendientes de resolver, y que tampoco superarán el procedimiento. Los barcos 
que no cumplan con lo anotado en los registros quedarán en situación ilegal, algo que rechazan en el sector. 
 
"Tenemos un compromiso de la Consellería do Mar para que entren todas las embarcaciones y no se pierdan 
unidades de pesca. Tiene que haber alguna forma de incluirlas todas", sentencia el patrón mayor de la 
Cofradía de Pescadores de A Coruña, Manuel Cao.  
 
Los profesionales confían en la voluntad de las administraciones gallega y estatal para que no se reduzca el 
censo de la flota pesquera operativa y no se pierda "más empleo en época de crisis". "Esperamos que no 
queden embarcaciones paradas por no concluir bien el proceso. Queremos que se solvente el asunto sin que 
se pierda actividad en el sector", reclama el secretario de la Asociación de Armadores de Artes Menores de 
Galicia, José Luis Rodríguez. 
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Los espaderos de A Guarda denuncian 
el retraso del ministerio en habilitar 
las ayudas al diario electrónico  
La Voz 29/3/2010  

Los espaderos de A Guarda han denunciado que el Ministerio de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino aún no ha publicado la orden que debe 
regular las ayudas a la instalación del diario electrónico, cuando la obligación 
de disponer de este dispositivo ya entró en vigor hace cuatro meses.

En el transcurso de una asamblea, recordaron que la crisis económica que 
afecta a la economía, se agrava en el caso del sector pesquero, como 
consecuencia del bajo precio del pescado, el alto coste de los combustibles y 
las dificultades para conseguir financiación. Por todo ello, critican que las 
ayudas no se hayan habilitado coincidiendo con la obligación de instalar el 
diario electrónico.

Se trata de un sistema, que sustituye al tradicional método de anotación 
manual, y que registra y transmite los datos sobre capturas, transbordos y 
zonas de faena.

Críticas

«No es de recibo que cuatro meses después de la entrada en vigor del diario 
electrónico y de que los armadores hayan invertido en las instalaciones 
requeridas, la orden de ayudas siga sin publicarse y que la propia ministra, 
Elena Espinosa, en una respuesta escrita en el Congreso reconociese que aún 
se esta elaborando dicha orden, y que el secretario general del Mar en diversas
ocasiones haya anunciado su publicación», denuncian en un comunicado.

Valoración       (0 votos)  
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Los espaderos también han mostrado su desacuerdo con el retraso que 
acumula la puesta en marcha del registro especial para atuneros y palangreros,
que ya cuenta con las directrices comunitarias desde abril del 2008.

Ventajas

Este registro «ofrece a los buques comunitarios que faenan fuera de aguas de 
la comunidad, lamentablemente solo estas dos flotas, unas ventajas similares 
al Registro Especial de Canarias, para poder competir con otras flotas así como 
mejoras en la fiscalidad de las tripulaciones a bordo». También mostraron su 
satisfacción por que finalmente en la reunión de Doha no saliese adelante el 
veto al comercio de ciertas especies, como el atún rojo y otro escualos.
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El pescado, presente en cuatro raciones 
semanales  

Este es el consejo del FROM en su nueva 
campaña enfocada a la población infantil. En 
este marco, desde abril hasta junio, se 
desarrollará en los Paradores Nacionales la 
invitación a los niños de un aperitivo con pescado. 

Madrid. 30/03/2010 
AGROCOPE  

Los productos del mar son uno de los principales grupos de alimentos que 
deben componer la pirámide alimenticia de los niños. Sus numerosas 
propiedades son especialmente necesarias para un buen desarrollo físico e 
intelectual.  
 
Por este motivo, el FROM está llevando a cabo una campaña para 
incrementar el peso específico del pescado en la dieta infantil e 
instaurar las cuatro raciones semanales de pescado. 
 
Esta iniciativa se compone de una serie de acciones directas orquestadas 
para hacer llegar este mensaje a todas las partes implicadas en la 
alimentación infantil.  
 
Una invitación especial fruto de la colaboración entre Paradores y el FROM, 
las familias que acudan a cualquier Parador, tanto a comer como a cenar, 
durante los viernes, sábados y domingos de abril a junio, recibirán 
como obsequios para sus hijos el aperitivo de pescado y un Kit 
Pezquegenio.  
 
Gracias a esta acción, el FROM contribuye a mejorar la imagen que los 
niños tienen del pescado. Con una atractiva presentación aumentan las 
posibilidades de que les guste y se animen a consumirlo más a 
menudo.  
 

 

 Imprimir                  Enviar a un amigo  
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Bruselas rechaza aplazar las reglas pesqueras en el Mediterráneo 
(30/03/2010) 

El Gobierno actualiza el censo de la flota bacaladera (29/03/2010) 
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R. S. SANTIAGO Martes , 30-03-10

El PP ha presentado una Proposición no de Ley en el Congreso que pide al Gobierno que rectifique su decisión de 
trasladar fuera de Galicia al equipo técnico adscrito al antiguo Centro de Prevención de Contaminación (Cepreco). El 
portavoz de Pesca del PP en la Cámara Baja, Joaquín García Díez, apunta en la iniciativa el alto índice de riesgo de 
accidentes que existe en la costa de Fisterra y defiende que el Cepreco «debe estar en Galicia», según indica el PP 
en un comunicado. 

«El desmantelamiento del equipo de expertos que iba a diseñar el plan de contingencia contra vertidos marinos, y que 
aún está en fase de elaboración, demuestra que al actual Ejecutivo central no le interesa en absoluto este tema, sobre 
todo ahora que ya no le produce réditos políticos», señala García Díez. Para el diputado del PP, el traslado de este 
equipo a Madrid «supone alejar la seguridad de la costa con más riesgo», el corredor de Fisterra, por el que pasan 
40.000 buques al año, de los que 12.000 transportan mercancías peligrosas. También defendió el buen 
funcionamiento del centro en su periodo de funcionamiento. 

«Doble lenguaje» 

El Partido Popular reprocha además al PSOE «un doble lenguaje en este tema», «ya que votó hace poco tiempo una 
moción en el Senado en la que se pedía el mantenimiento de la sede del Cepreco en La Coruña cuando en Galicia se 
manifiesta a favor». 

El PP solicita dar marcha atrás a la retirada del 
Cepreco en el Congreso  
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España: Fundación OESA organizará el próximo día 7 de abril la Jornada “Cooperación internacional en acuicultura”
Martes, 30 de Marzo de 2010 00:00

MADRID.- La Fundación Observatorio Español de Acuicultura organizará el próximo día 7 de
abril en Madrid, la Jornada “Cooperación y Acuicultura”. Esta jornada pretende dar continuidad
a la celebrada en el año 2008 por la Secretaria General del Mar, en el marco del Plan de
Acción Internacional de la Acuicultura Española, en la que participaron los principales agentes
en materia de cooperación en acuicultura.
      
Esta jornada, enmarcada dentro de la línea de actuación de “Cooperación Internacional” de la
Fundación OESA, pretende consolidarse como un punto de encuentro y diálogo para las
distintas instituciones, centros de investigación, ONG´s, Asociaciones, etc, que trabajan en este
campo de la cooperación internacional para el desarrollo, poniendo de manifiesto el importante
papel que la actividad acuícola puede jugar en el desarrollo local de un amplio número de
zonas geográficas a lo largo de todo el mundo, contribuyendo a la lucha contra la desnutrición y
la pobreza, fomentando la generación de riqueza y recursos económicos y favoreciendo la
seguridad alimentaria.

Con este enfoque, la jornada ha sido planteada en tres sesiones diferenciadas: la primera de
ellas abordará en enfoque y planteamiento de las principales entidades que trabajan en
cooperación en acuicultura, tales como FAO, AECID, CIEHAM, AINIA o Acuicultura sin
fronteras, de forma que los asistentes puedan ser conscientes del papel de la acuicultura en la
cooperación y conocer de primera mano como se integra esta actividad en proyectos de
cooperación más amplios y ambiciosos.

La segunda sesión se centrará en los aspectos concretos de Seguridad alimentaria, desarrollo
productivo y medio ambiente y el papel de la investigación en la cooperación acuícola.

El horario de tarde incluirá la tercera sesión en la que serán presentados tres proyectos de
cooperación desarrollados en Mozambique, Vietnam, Camboya, Sri Lanka y Bangladesh y en
Argel, de forma que los asistentes podrán tener una idea ajustada a la realidad de los
proyectos en su conjunto, incluyendo su planteamiento, formulación y desarrollo.

Para finalizar la jornada, tendrá lugar una mesa redonda centrada en las necesidades y
prioridades de la Cooperación acuícola, en la que los ponentes y asistentes podrán
intercambiar impresiones y puntos de vista sobre todo los acontecido y expuesto durante el día.

Para la organización de la jornada la Fundación OESA ha contado con la colaboración de la
Fundación CETMAR y APROMAR Cooperación. 

La Jornada, que se celebrará en Madrid el día 7 de abril, en la ETSI de Agrónomos de Madrid y
tendrá un aforo limitado por lo que aquellas personas interesadas en asistir deberán reservar
su plaza en el correo electrónico: contacto@fundacionoesa.es

Programa:
9:30 ‐ 10:00 Inauguración
o D. Juan Carlos Martín Fragueiro. Secretario General del Mar.

 1 / 2

mailto:contacto@fundacionoesa.es


España: Fundación OESA organizará el próximo día 7 de abril la Jornada “Cooperación internacional en acuicultura”
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o Dª Elena Madrazo Hegewisch. Directora Agencia Española de Cooperación Internacional
para el Desarrollo (AECID)

10:00 ‐ 11:30 Agentes
o Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo. D. Manuel Cadarso.
o Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Dª. Doris
Soto.
o Instituto Agronómico Mediterráneo de Zaragoza. IAMZ‐CIHEAM. D. Bernardo Basurco.
o Secretaria General del Mar. Dirección General de Ordenación Pesquera
o ONG AIDA. Dª Avelina López.
o Acuicultura Sin Fronteras. D. Daniel Montero

12:00 ‐ 13:30 Enfoque
o Acuicultura y Seguridad Alimentaria. Dª. Carmen Lahoz. Instituto de Estudios del Hambre
(IEH)
o Desarrollo productivo y Medio Ambiente. Por confirmar ponente. Instituto Complutense de
Estudios internacionales.
o Investigación y desarrollo en acuicultura. José Luís Rodríguez. Investigador Instituto Gallego
de Formación en Acuicultura (IGAFA)

15:30‐17:00 Proyectos
o Proyecto “Desarrollo Sostenible de la acuicultura en la Provincia de Niassa (Mozambique). Dª
Yolanda Molares. Fundación CETMAR
o Proyecto “Apoyo al desarrollo de la acuicultura comercial y medioambientalmente sostenible
a través de cooperativas de pequeños propietarios como instrumento de alivio a la pobreza en
Vietnam” Dª Avelina López. AIDA.
o Proyecto “Revisión de planes de formación profesional en acuicultura de la República de
Argelia”. D. Daniel Montero Grupo de Investigación en Acuicultura (GIA). Universidad de las
Palmas de Gran Canaria

17:00‐18:00 Mesa redonda.
o Necesidades y prioridades de la Cooperación Acuícola
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Nueva Rula de Avilés pierde 479.000 euros en siete meses 
de actividad  
Los responsables de la entidad sostienen que se trata de la «cantidad prevista» y que 2010 será un año de «notables mejorías»  
30.03.10 - 03:15 - R. D. | AVILÉS. 

 

Estás en:  El Comercio Digital

La sociedad Nueva Rula de Avilés, la entidad que gestiona el complejo de primera subasta pesquera en la 
ciudad, ha perdido 479.000 euros en sus primeros siete meses de actividad, correspondientes al año 
2009, según afirmaron ayer sus responsables a través de una nota de prensa. Las notables pérdidas que 
arrojan las cuentas de la sociedad son, no obstante, las «cantidades previstas» en los planes diseñados 
durante su creación, según señalan en el mismo comunicado.  

Durante los siete meses que la sociedad Nueva Rula de Avilés lleva gestionando la primera subasta de 
pescado en la ciudad se han comercializado 5.051.809 kilos de pescado, con un valor de 14.372.570 
euros, lo que supone, según señalan los responsables de esta entidad, «un aumento de la cantidad 
descargada sobre la prevista».  

El aumento de la cantidad descargada no ha servido para mejorar la cuenta de resultados de la sociedad, 
factor que achacan a «la bajada generalizada de los precios del pescado en toda la cornisa cantábrica». 
Los malos datos de estos primeros siete meses de actividad no resultan alarmantes en el seno de la 
sociedad Nueva Rula de Avilés. Sus dirigentes prevén «una notable mejoría de los resultados», que 
argumentan en base a varios tipos de ahorro. El primero de ellos es el aumento de la eficiencia 
energética, que posibilitará una reducción de los costes de explotación de las instalaciones.  

Otro de los factores de ahorro es «la reducción del canon» que abonan a la Autoridad Portuaria una vez 
entre en vigor la nueva Ley de Puertos para la concesión de lonjas pesqueras. Estas instalaciones son 
propiedad de la Autoridad Portuaria de Avilés, que cede su gestión a la sociedad a cambio del pago de 
una cuota anual y, con la nueva norma, podrá reducir las tarifas.  

Además, los resultados de los tres primeros meses del año en lo que a desembarcos y precios de 
pescado se refiere invita a los responsables de la sociedad a pensar que se producirá «una mejora» en 
estos aspectos en Avilés, lo que supondría mayores ingresos para la sociedad.  

Nueva Rula de Avilés comenzó a operar en la ciudad en mayo del pasado año, coincidiendo con la 
apertura de las nuevas instalaciones. Uno de los primeros problemas a los que tuvieron que enfrentarse 
fue a la pérdida de buena parte de la flota palangrera que desembarcaba merluza en los muelles 
avilesinos, una situación que ha vuelto a la normalidad con el paso del tiempo. 
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´La pesca recreativa captura la misma cantidad anual que la profesional´  Portada ›› Pesca ››

martes, 30 de marzo de 2010

´La pesca recreativa captura la misma cantidad anual que la 
profesional´ 
28 marzo 2010 11:01:11  

Beatriz Morales-Nin. Directora del Instituto Mediterráneo de Estudios Avanzados:  
"El cambio climático elevará dos grados las temperaturas en Balears y reducirá el régimen de lluvias" 

Beatriz Morales-Nin, directora del Instituto Mediterráneo de Estudios Avanzados (IMEDEA), opina que el actual modelo turístico es insostenible porque consume muchos recursos 
y que hay que cambiar el sistema hacia una sociedad basada en la tecnología y el conocimiento. Por ello, cree que la nueva ley de la Ciencia no ha satisfecho las expectativas que 
había generado. 
–Las Illes Balears, como todo archipiélago, son más vulnerables al cambio climático. ¿En qué próximo escenario nos coloca? 
–En Balears en particular y en Mediterráneo en general habrá una subida significativa de las temperaturas de unos dos grados y el régimen de lluvias se reducirá bastante. Y habrá 
una mayor frecuencia de eventos climáticos extremos. Y tendremos que adaptarnos a ellos porque estos fenómenos son de escala global y no los podemos cambiar. Estamos 
avisados de que va a hacer más calor, de que va a llover menos y de que cuando llueva lo hará de golpe. Por esto tendremos que adaptar nuestras condiciones de vida a este 
nuevo escenario. Tenemos tiempo y capacidad para hacerlo. 
–También se habla de una elevación del nivel del mar. ¿Implicará esto cambios en la fisonomía de las costas de Balears? 
–En algunas zonas, sí. Pero es difícil de prever porque todos los modelos que existen están a una escala de espacio muy amplia. Y saber exactamente lo que va a subir en 
Balears es muy complicado. En unos estudios que hemos hecho recientemente para el consorcio de la Playa de Palma hemos concluido que puede subir alrededor de un 
centímetro en los próximos cincuenta años. Que es mucho para una zona plana e imperceptible para un lugar de acantilado. Pero como serán cambios paulatinos, pese a que se 
producirán más rápidamente de lo que pensábamos podremos adaptarnos a ellos.  
–¿Y qué impacto tendría este aumento del nivel del mar en la Playa de Palma? 
–No lo sé, no soy una experta en este asunto. Pero como esta elevación se producirá en un plazo de cincuenta años, el paseo marítimo de la zona se podrá adaptar a este nuevo 
escenario. 
–¿Qué se puede hacer a nivel local para evitar el cambio climático? 
–Podemos contribuir, pero como es un fenómeno a escala global, lo que podremos cambiar nosotros es muy reducido comparado con todo lo que está sucediendo en todo el 
hemisferio norte. Los que más estamos influyendo en el cambio climático somos los países desarrollados, América del Norte, Europa y China. Todos tenemos que intentar reducir 
nuestras emisiones para que no sea un cambio tan marcado. Parece ser que lo que está sucediendo es una tendencia natural que nosotros hemos acelerado con nuestras 
actividades, al emitir tanto dióxido de carbono. Y es muy difícil precisar hasta qué punto depende de la actividad humana o es ya un proceso natural que nosotros hemos 
acelerado. Lo que podemos hacer a nuestra escala es convertir a Mallorca en una isla sostenible y adaptarnos a lo que va a venir porque al ser un proceso de escala global no 
podemos pararlo. Pero hay que hacer lo que predicas. No podemos pedir a los países en vías de desarrollo que no crezcan y continuar nosotros haciendo locuras.  
–¿Es sostenible para estas islas el actual modelo turístico? 
–No. El modelo de turismo barato que consume muchos recursos y deja poco dinero es insostenible. Consume mucha agua, mucho territorio y mucha energía, no es sostenible. 
Habría que volver a lo que había en Mallorca al principio, un turismo de elite, de calidad. Habría que volver a este modelo. Que en vez de que vengan once millones y que dejen un 
promedio de cien euros por vacaciones, sería preferible que viniera un millón que deje mil euros. Y es lo que están intentando hacer en la Playa de Palma. Cambiar el turismo 
barato de masas por uno de calidad. Imagine el gasto de agua, el gasto energético y el problema de la eliminación de los residuos que generan esta elevada cantidad de visitantes. 
Y, además, si degradamos mucho el medio ambiente, matamos a la gallina de los huevos de oro. 
–¿En qué zonas de Mallorca se han de proteger más las praderas de posidonia del turismo náutico? 
–Se han de proteger todas, no solamente porque tienen el valor propio de la biodiversidad y están en regresión en todas las costas españolas menos en Mallorca, en donde 
todavía está en bastantes buenas condiciones. En las praderas crían muchos peces y organismos, lo que beneficia a la biodiversidad y a la pesca. Y también ayudan a sostener 
las playas, manteniéndolas en su sitio y evitando que sus arenas se pierdan en el mar. Y también disminuyen la fuerza de la corriente y la turbidez del agua. Tienen un rol muy 
importante en mantener la cantidad y la calidad de la playa. Por eso hay que regular los sitios de fondeo del turismo náutico, poner boyas donde se puedan amarrar los barcos. 
También se puede fondear sobre lechos de arena y a partir de los cincuenta metros de profundidad, donde ya no hay posidonia. 
–¿Cuáles son las principales algas invasoras que tenemos en Balears y qué problemas están ocasionando? 
–Hubo un momento en que hubo problemas con la caulerpa taxifolia (conocida popularmente como el alga asesina) en la zona de Portopetro y Cala d´Or. Es un alga que, al 
proceder de zonas tropicales, no tiene aquí ningún organismo que la pueda regular. Tuvo un crecimiento masivo y el problema fue que lo hacía encima de la posidonia, que crece 
más despacio, y la ahogaba. No se sabe muy bien por qué, si por las campañas de erradicación del Govern balear o por algún otro mecanismo que no es muy bien conocido, pero 
ha dejado de ser problemática. Sigue ahí, pero no se expande. 
–¿Y han llegado especies exóticas de peces? 
–Sí. Son especies que han llegado a consecuencia del aumento de la temperatura del agua del mar. Proceden de aguas cálidas y se están adaptando al Mediterráneo. Es un 
proceso paulatino. Ya han venido por el Canal de Suez y también entran por Gibraltar. Pero no entrañan ningún problema. Por ejemplo, se ha detectado la presencia de una 
serviola tropical distinta a la balear pero que no compite con ella. 
–¿Por dónde pasa la sostenibilidad de la actividad pesquera en Balears? 
–Pasa porque se extraiga lo que los propios recursos tienen capacidad de regenerar. Aquí no están mal los recursos pesqueros gracias al buen hacer de la dirección general de 
Pesca. El ecosistema está en bastante buen estado. Hay algunas especies que puntualmente tienen más problemas, pero en general el sistema pesquero está bastante bien 
regulado. La zona costera está sometida a una mayor explotación porque también se da una intensa pesca recreativa. 
–¿Cuál es el impacto de la pesca recreativa? 
–La principal actividad de recreo en Mallorca es la pesca recreativa. Hay varias modalidades y la más importante es la pesca desde embarcación. Y se puede decir que un diez por 
ciento de la población practica la pesca recreativa con frecuencia, tanto desde costa como desde embarcación. Un número mucho más pequeño hace pesca submarina y pesca de 
altura con grandes embarcaciones que van más lejos y se dedican al atún o al pez vela. Nosotros iniciamos un estudio de su impacto en 2005. Y hay zonas con un índice de 
explotación alta, como puede ser la Bahía de Palma, que es donde se lleva a cabo la mayor actividad, pero también hemos de decir que hay muchas zonas protegidas en Balears. 
Es donde hay una proporción más grande de área protegida en reservas marinas y en parques nacionales y la situación no es excesivamente mala. Cuando tengamos bien 
evaluado este impacto habría que regularlo. 
–¿Y qué proporción suponen las capturas de la pesca recreativa sobre las comerciales? 
–Se captura el mismo número de toneladas en la pesca recreativa que en la actividad profesional.  
–¿Y de qué cantidades estamos hablando? 
–De unas cuatrocientas toneladas anuales, tanto en la pesca recreativa como en la comercial. Algunas de las especies capturadas son comunes, pero la mayoría no son las 
mismas. 
–¿Sería deseable incentivar los proyectos de acuicultura en Balears? 
–Hay un laboratorio en Andratx, el Limia, que está desarrollando un excelente trabajo en desarrollo de nuevas especies para la acuicultura y en la reintroducción de otras 
desaparecidas como la centolla y la corbina, que eran muy vulnerables y fueron esquilmadas. En la zona de Alcúdia hay una planta y otra en Sant Joan de Déu que producen 
doradas y lubinas. Pero el problema es que vivimos en una isla y si se produce más de lo que se consume no resulta rentable exportar lo sobrante a la península. No sé si el 
mercado balear tendría capacidad de consumir más producto de acuicultura. Pero, en general, en Balears, un estudio que estamos desarrollando nos dice que la gente tiene 
preferencia por el producto que no procede de acuicultura.  
–No resultaría rentable... 
–Y además las actividades de acuicultura tienen un impacto ambiental, se realizan en la costa y aquí la costa está ya muy requerida por las actividades turísticas, urbanísticas, por 
la navegación de recreo... Son usos que compiten. Han sido denegadas peticiones para poner jaulas flotantes en algunos sitios porque impactaban con la zona turística y costera. 
Pero ahora hay unas nuevas técnicas de acuicultura subvencionadas con fondos europeos para desarrollarlas off shore, en lugares muy alejados de la costa. Con esto se elimina 
el problema de la contaminación que provoca una gran cantidad de peces comiendo y defecando en el mismo sitio, que en alta mar se la lleva una corriente que además ayuda a 
los pescados a mantenerse más sanos. El futuro pasa por desarrollar plataformas polivalentes que por un lado sirvan para generar energía procedente de las mareas, del oleaje o 
eólica y que también tengan jaulas de acuicultura. 
–¿Y es factible aquí? 
–Aquí tenemos el problema de que desde la costa inmediatamente se coge mucha profundidad y no hay una plataforma amplia donde se puedan anclar estas infraestructuras. La 
única es la que existe en el canal entre Mallorca y Menorca que ahora va a ser protegida completamente y no se podrán instalar aquí. 
–¿Qué animal elegiría como signo de identidad de las islas? 
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masmar  

–El raor o la llampuga. Pero yo me quedaría con el primero. Sólo se pesca aquí, es muy emblemático y la gente le tiene mucho cariño. Además, es muy bonito. 
–¿Qué especies están en mayor peligro de extinción en Balears? 
–Las especies más vulnerables son los anfibios. Son muy sensibles a la contaminación química de los pesticidas. Yo hace un montón de tiempo que no he visto a ningún sapo. 
–¿Es partidaria de una protección férrea? 
–Sí, hay que proteger a las especies amenazadas, pero también hay que tener una visión global porque a lo mejor una planta amenazada está creciendo en un sitio que no era su 
hábitat original y tranquilamente se pueden coger sus semillas y trasplantarlas en otro lugar. Cuando se adoptan medidas de protección hay que evaluar sus consecuencias a 
corto, medio y largo plazo. 
–Especies exóticas, ¿para cuándo una ley que regule su tenencia? 
–Es necesaria, sí. Y hay que tener en cuenta que una especie de planta altamente invasiva como el carpobrotus, más conocida como huevo frito, se ha plantado en algunos 
lugares por parte de organismos oficiales porque se trata de una planta muy resistente que no necesita que la cuiden, no hay que regarla y hace verde. Y se ha expandido por 
todos lados siendo muy perjudicial para plantas endémicas. Tiene que haber una regulación y la gente ha de ser consciente que no puede abandonar alegremente una mascota 
exótica en un medio natural que no es el suyo. 
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Junta destina más de 240.000 euros al Centro 
de Pesca de Garrucha que promoverá la 
conservación del patrimonio local  

 Xornal de Galicia Marítimo Pesquero | Lunes, 29 Marzo, 2010 - 05:10  

 

 El Levante Almeriense es el Grupo de Desarrollo Rural de Andalucía que 
va a destinar más fondos a proyectos para mejorar la competitividad 
agraria 

  

 
La consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, ha inaugurado en 
Garrucha (Almería) el Centro de Interpretación de la Pesca, el primero de 
esta temática que se pone en marcha en la zona del levante almeriense y 
que ha supuesto una inversión de más de 400.000 euros, de los que el 
60% -243.000 euros- han sido subvencionados por la Junta. Este centro es 
una iniciativa del Grupo de Desarrollo Rural Levante Almeriense para dar a 
conocer la riqueza natural del litoral mediterráneo, las especies marinas y 
las diferentes artes de pesca, entre otras informaciones. 
 
Aguilera ha felicitado al grupo por esta "apuesta de futuro" que muestra el 
patrimonio cultural y etnográfico de la pesca y que servirá de plataforma 
para "divulgar la actividad pesquera tradicional". Asimismo, para la 
consejera representa una "alianza idónea entre la pesca y el turismo" muy 
positiva para el momento actual, en el que el sector atraviesa momentos 
de "dificultad y su futuro pasa necesariamente por poner en marcha 
iniciativas para diversificar su actividad económica". 
 
Este proyecto, cuyo promotor ha sido el Ayuntamiento de Garrucha, va a 
permitir que esta provincia cuente con una oferta turística nueva, a través 
de la cual se va a difundir una "actividad muy ligada a nuestra tierra" y que 
"requiere de una especial atención para alcanzar mejores niveles de 
competitividad, como es la pesca". 
 
Reunión con los GDR almerienses 
 
Por otra parte, la consejera ha mantenido en el municipio almeriense de 
Huércal-Overa un encuentro con representantes de los cinco GDR de 
Almería -Almanzora, Alpujarra-Sierra Nevada, Filabres-Alhamilla, Levante 
Almeriense y Los Vélez-, que van a promover más de un centenar de 
proyectos para contribuir a mejorar la calidad de vida, diversificar la 
economía y potenciar la generación de riqueza y empleo en las zonas 
rurales de la provincia. 
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De todos los GDR andaluces, el Levante Almeriense es el que va a 
destinar más fondos a proyectos dirigidos a la mejora de la competitividad 
agraria, concretamente, más de un tercio de su cuantía de la primera 
asignación para proyectos de desarrollo local. Para Clara Aguilera, este 
dato es un "signo evidente de que los grupos son conscientes de la 
realidad de cada zona y por ello ponen en marcha iniciativas que se 
adapten a esa realidad". 
 
Por otra parte, las Agrupaciones de Defensa Sanitaria han reclamado a la 
consejera poder ser beneficiarias de proyectos gestionados a través de los 
GDR y, concretamente, le han presentado un proyecto para crear un 
centro de desinfección de vehículos ganaderos. La consejera, quien les ha 
trasladado el compromiso de su Departamento con el sector ganadero del 
levante almeriense, ha considerado esta iniciativa "muy interesante" y ha 
asegurado que va a estudiar la fórmula para darle el "máximo apoyo". 
 
La responsable del Gobierno andaluz ha querido aprovechar para hacer un 
nuevo llamamiento al sector ganadero, y especialmente al caprino, para 
concentrar la oferta y redimensionar las cooperativas como "estrategias" 
para conseguir una mejor negociación con los grandes grupos lecheros. 
En este sentido, ha recordado el esfuerzo de la Junta para fomentar la 
instalación de queserías artesanales como vías de futuro para los 
pequeños productores. 
 
Presupuesto para las zonas rurales 
 
En el marco de la primera asignación del Plan de Actuación Global 
gestionado por estos GDR para el periodo 2009-2011, las zonas rurales 
almerienses contarán con 20,5 millones de euros que se destinarán a 
proyectos de conservación y gestión sostenible de los recursos naturales, 
considerando el paisaje como el gran recurso de las comarcas. 
 
Además, esta provincia dispondrá de otros 72 millones en concepto de 
aplicación de la Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural, que tiene 
como objetivo promover acciones públicas e incentivar iniciativas privadas 
que favorezcan el desarrollo sostenible del medio rural. En el marco de 
esta normativa se han definido en Andalucía 11 zonas de actuación, entre 
las que se incluyen las almerienses Sierra de Filabres-Alhamilla y La 
Alpujarra. Estos 72 millones están cofinanciados por el Ministerio de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino y la Junta de Andalucía. 
 
Por último, con un presupuesto de siete millones, se van a poner en 
marcha durante los años 2010-2011 cuatro proyectos FARO, que servirán 
para desarrollar experiencias con vistas a la aplicación de la Ley. 
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PESCA 

Detenidos  once  furtivos  en  Ferrol  con  122  kilos  de 
marisco ilegal  
30.03.2010 La operación se suma a otras realizadas el fin de semana incluso en 
establecimientos de hostelería  

PATRICIA HERMIDA • FERROL  

Gran golpe al furtivismo acaba de brindar el servicio de Gardacostas de la Xunta, en una de las rías 
con los fondos más esquilmados. Las propias cofradías de Ferrol y Barallobre denunciaron durante 
años la grave incidencia de los ilegales del marisco en las capturas. Y el operativo de la Consellería 
de Pesca confirmó ayer esta versión: con nada menos que once detenidos en sólo una mañana en la 
ría ferrolana, 122 kilos de diferentes especies de marisco decomisados y tres vehículos incautados 
repletos de almejas y berberechos i l ícitos.  

Los agentes de Gardacostas ejecutaron todo un despliegue matinal, saldado además con 21 
personas identif icadas, de las que el 50% acabaron en el calabozo. En las lanchas furtivas 
encontraron 116 kilos de almeja, 5 ki los de berberecho y un kilo de nécora: todas las capturas 
decomisadas se devolvieron al mar en la propia ría. La incautación de los vehículos obedeció a que 
"no seu interior levaban marisco capturado de xeito i legal". Con los efectivos de la Xunta 
colaboraron miembros de la Unidad de Policía adscrita a la Comunidad Autónoma de Galicia (UPA), 
de la Polic ía Nacional de Ferrol y de la Guardia Civi l de Fene. El abordaje a los furtivos se realizó 
por mar y aire: a lomos del buque de apoyo Irmáns García Nodal, otra embarcación auxil iar y el 
helicóptero Pesca II. Las fuerzas de seguridad también incautaron material para la faena ilegal: 
desde "15 cubos, 14 sachos, 2 raspas e unha pala de xardín", hasta una aventurera tabla de surf 
con traje de neopreno.  

Desde que la Unión Europea declaró gran parte de la ría de Ferrol como zona C, impera la 
prohibición de realizar capturas en sus aguas debido a su contaminación. Únicamente se habil itan 
unas zonas B para las cofradías, donde pueden faenar con el compromiso de depurar después lo 
obtenido. Pero muchos se lanzan a la noche i l ícita sin ningún tipo de permiso. Las olas de 
furtivismo se extienden por toda Galicia, con otra redada en la madrugada del lunes en Oleiros, con 
resultado de un vehículo incautado con 130 kilos de berberecho y 20 de almeja.  

El imperio de la ley también se expandió este fin de semana incluso a establecimientos de 
hostelería, en la franja comprendida entre O Grove y Vigo. Resultaron incautados 100 kilos de 
marisco y 71 útiles, en manos de los furtivos.  

phermida@elcorreogallego.es  

  

Capturas donadas a centros benéficos  

·· La mayor parte de las capturas incautadas regresan al mar, como los 10 kilos de 
nécora encontrados el viernes en Ribeira. Pero el marisco de Oleiros se destinó a 
resembrar la zona. Y las piezas de navajas y centolla obtenidas en establecimientos de 
hostelería de Vigo, Baiona y Ourense se entregaron en centros benéficos tanto de 
Pontevedra como de la ciudad ourensana .  

Inspección redoblada en los últimos meses  

·· La cofradía de Ferrol afirmaba hace poco que "la inspección se ha multipl icado por 
cuatro en los últ imos meses". También en el resto de Galicia: el sábado se incautaban en 
las Islas Cíes "14 quilos de polvo e 67 cacharros" y en Boiro "8 quilos de ameixa e dous 

REBAÑANDO LAS RÍAS 
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sachos". Gardacostas actuaba además el viernes en O Grove "con dous salabardos, 40 
quilos de vieira e 20 quilos de nécora".  
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FURTIVISMO 

Una nueva redada en Ferrol se salda 
con once furtivos detenidos  
En apenas un mes, la Consellería do Mar ha desplegado en la zona tres 
grandes operativos contra los ilegales 

La actuación de la Xunta sirvió para la incautación de tres vehículos y el 
decomiso de 122 kilos de marisco 

A. Vellón 30/3/2010  

Desde la Consellería do Mar ya se avisó recientemente de que los grandes 
operativos contra el furtivismo en la ría de Ferrol se activarían en cualquier 
momento. Y así ha sido. Después de que el pasado día 15 se interviniesen 31 
kilos de marisco y pescado y se identificase a 17 ilegales, ayer el Servizo de 
Gardacostas de Galicia, en otra redada, detuvo a 11 personas, se incautó de 
tres vehículos y decomisó otros 122 kilos de producto que iba destinado al 
mercado negro. En concreto, 116 kilos de almeja, cinco de berberecho y uno de
nécora.

Los detenidos pertenecían a un grupo más amplio de 21 ilegales identificados. 
Y los coches fueron requisados al encontrarse en su interior marisco capturado 
de forma irregular.

Por lo que respecta a los útiles, los agentes retiraron ayer a los furtivos del 
litoral ferrolano un total de 71. Abundaron los cubos y los sachos, aunque 
también hubo un traje de neopreno, una tabla de surf e, incluso, una pala de 
jardín.

Además de los agentes del Servizo de Gardacostas, en la redada desplegada 
ayer -que durante toda la mañana permitió peinar los puntos más conflictivos 
de la ría de Ferrol- participaron también efectivos de otras unidades de los 

Valoración       (0 votos)  
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cuerpos de seguridad. Colaboraron la Policía Autonómica, el Cuerpo Nacional de
Policía de la comisaría de Ferrol-Narón y la Guardia Civil de Fene. Se utilizó el 
buque de apoyo Irmáns García Nodal , una embarcación auxiliar y el 
helicóptero Pesca 2 .

Golpes encadenados

Con esta intervención, la Consellería do Mar ha asestado ya tres golpes al 
mercado ilegal en la ría ferrolana en apenas un mes. Como ya se ha 
mencionado, hubo otro operativo el pasado día 15. El primero se desarrolló el 
21 de febrero. En conjunto, se decomisaron más de 340 kilos de producto 
extraído de manera ilegal. El problema es especialmente grave en una ría sobre
la que pesa la declaración de zona C, lo que implica que su marisco no puede 
ser comercializado en fresco y solo admite su venta para la conserva. De otro 
modo, se pone en riesgo la salud pública.

Los golpes encadenados han servido también para meter algo de miedo a los 
ilegales de la zona, que están mucho más alerta que antes por la posibilidad de
redadas. Aún así, cualquier jornada es fácil ver como alrededor de medio 
centenar de personas faenan de forma irregular en puntos del litoral local como
las ensenadas de A Malata o A Cabana. También hacen lo propio en Caranza y 
en lugares de Fene, Narón y Neda.

Compartir           
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Otras fructíferas operaciones durante 
el fin de semana en varios puntos de 
Galicia 

30/3/2010  

La Consellería do Mar aprovechó la redada de ayer en Ferrol para informar, 
también, de otras actuaciones que se desarrollaron durante el fin de semana en
diferentes puntos de Galicia.

En la madrugada del domingo al lunes, los agentes del Servizo de Gardacostas 
participaron en otra operación realizada por la Guardia Civil de Oleiros, que 
detuvo un vehículo en las inmediaciones de A Pasaxe (A Coruña) con 130 kilos 
de berberecho y 20 kilos de almeja en su interior. Todos ellos habían sido 
extraídos de manera ilegal. Además de incautarse del coche, los representantes
de las fuerzas del orden resembraron el marisco en aguas de la zona.

La Consellería do Mar también intervino durante el fin de semana en 
actuaciones rutinarias contra el furtivismo en O Grove, A Illa de Arousa, 
Ribeira, Cíes, Boiro, Ourense, Baiona y Vigo. En todas ellas se incautaron de 71
útiles y se decomisaron, aproximadamente, cien kilos de diferentes especies de
marisco. Alguna de esas cantidades procedían de inspecciones realizadas en 
establecimientos de hostelería.

Con todas estas medidas, el departamento que dirige Rosa Quintana mantiene 
con hechos su guerra abierta contra los ilegales en la comunidad. Con especial 
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atención a focos tradicionalmente conflictivos en la costa gallega, como son O 
Burgo, en A Coruña, y la ría de Ferrol.

Esta última es uno de los principales puntos de actividad de los ilegales, por 
diferentes motivos que van desde aspectos sociales hasta el hecho de que la 
orografía del litoral facilita el desarrollo de esa actividad.
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La campaña de marisqueo libre se 
amplía hasta el 16 de abril por el mal 
tiempo 
Los topes de capturas en las zonas de Os Lombos, Cabío y O Bohído 
continúan siendo los mismos 

María Hermida 30/3/2010  

Varias cofradías de la ría remitieron a la Consellería do Mar una petición para 
que la campaña de libre marisqueo, que debería acabar mañana, se 
prolongase. La justificación no era otra que las numerosas jornadas en las que 
el mal tiempo impidió subirse a las lanchas. Ayer, dirigentes de las cofradías de
toda la ría de Arousa mantuvieron una reunión en Carril con miembros de la 
Administración para analizar esta circunstancia y decidir si, finalmente, se 
amplía la campaña. Al término de ese encuentro, la conclusión era clara: podrá 
faenarse en Cabío, Os Lombos, O Bohído y la zona de libre marisqueo cercana 
a Castiñeiras -en Ribeira- hasta el 16 de abril.

Al parecer, incluso se hizo una votación para decidir si se debería seguir 
trabajando en estas zonas. El sí se impuso. Y se decidió que los topes 
continuarán siendo los mismos que hasta ahora. Es decir, se podrán coger 4 
kilos de almeja japónica, 2 de fina, otros tantos de babosa y 15 de berberecho 
por día y tripulante. Asimismo, también quedó claro que se podrá seguir hasta 
el 16 con la campaña extractiva del bou de vara.

Al parecer, en la reunión se dieron datos de la asistencia de los barcos a las 
zonas de libre marisqueo. Según indicaron algunos de los asistentes, a la zona 
de Os Lombos están acudieron unas 200 naves cada jornada de trabajo. La 
mitad de esos barcos suelen faenar en O Bohído y la asistencia a otras zonas, 
como puede ser Cabío, es más reducida. De hecho, se cifró entre unas 50 y 60 
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embarcaciones.

Algunos de los patrones mayores que asistieron al encuentro de Carril 
valoraron positivamente la ampliación de la campaña. Es el caso del rianxeiro 
Baltasar Rodríguez, que señaló: «A xente está intentando buscar saídas por 
todas partes, e todo axuda. Ademais, este ano houbo moito mal tempo, foi moi
duro para nós»
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Los percebeiros de Cangas desafían al 
temporal y acuden, desde tierra, a su cita con la 
Costa da Vela  
Salieron también los de la volandeira y regresaron los del longueirón 

 

CRISTINA G. - CANGAS El temporal que volvió 
ayer a azotar en Galicia dejó a buena parte de la 
flota del Morrazo amarrada en puerto. Sin embargo, 
hubo sectores que desafiaron al temporal, como el 
de los percebeiros de Cangas que acudieron a su 
cita en la Costa da Vela. La crisis económica hace 
que estos marineros arriesgen hasta el máximo para 
poder colocar en el mercado el producto. Ayer 
bajaron hasta los acantilados de A Vela desde tierra 
en lugar de hacerlo en barco. Lo hicieron a las ocho 
de la mañana y estuvieron en la rompiente hasta las 
11.00 horas, cuando el mar ya empezaba a dar 
síntomas inequívocos de lo que luego vendría con la marea alta. No hubo incidentes, aunque los percebeiros 
no lograron vender el marisco más allá de los 50 euros el kilo. Se vendió entre 50 y 38 euros, según el 
presidente del colectivo, Benito Costas. Los percebeiros intentarán hoy, pese a que también hay alerta de 
temporal, bajar de nuevo a los acantilados de A Vela. 
Los que también desafiaron ayer al temporal fueron los de la volandeira. Unos 7 barcos acudieron a trabajar 
en la zona de Rande. Salieron a las 7 de la mañana y regresaron alrededor de las 12.30 horas. "Casi non 
chagábamos polo moito vento que facía", dice Benito Brun, uno de los marineros. La volandeira se vendió 
ayer entre 1,50 y 2,00 euros, en un precio tan bajo que mantiene decepcionado al sector. Mientras tanto, los 
marineros del longueirón tuvieron que regresar de Barra ante la imposibilidad de trabajar debido al mar. 
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El mar estuvo muy picado toda la mañana.  Carmen Giménez 

     

Página 1 de 1Los percebeiros de Cangas desafían al temporal y acuden, desde tierra, a su cita con...

30/03/2010http://www.farodevigo.es/portada-o-morrazo/2010/03/30/percebeiros-cangas-desafian...



A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

Los berberechos, como las patatas, se 
siembran 
Espe Abuín 30/3/2010  

Una cosa es que un bañista rapiñe una tapita de berberechos y se la coma en 
la playa. Hasta puede tener un pase el vecino que vive a pie del arenal y 
siempre ha recurrido a él para hacerse un arroz. Son malas costumbres, pero 
menos lesivas que las del profesional del furtivismo y las del hostelero que 
cobra a su cliente por un producto sin garantías sanitarias por el que no daría 
un duro si supiese su procedencia. Unos y otros se benefician sin reparos del 
trabajo de los demás. No entienden que mariscar es como cultivar la tierra. 
Que si a casi nadie (porque casos se han dado) se le ocurre proveerse de 
patatas en leira ajena, con las almejas es lo mismo, alguien las planta y ese 
alguien las tiene que recoger.?
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La campaña de la navaja arranca con precios 
moderados y escasas capturas por el mal 
tiempo  
La lonja subastó casi 100 kilos a un precio medio de 12,60 euros el kilo 

 

REDACCIÓN - BUEU La campaña de la navaja en 
la Ría de Pontevedra ha arrancado tras dos meses 
de veda con precios moderados y escasas capturas 
a causa del mal tiempo. El temporal se hizo sentir y 
la flota, que tiene Lourizán como zona principal de 
pesca, no pudo completar una jornada fructífera. "A 
marea estaba baixa e as condicións eran moi malas 
porque no fondo apenas había visibilidade. Estaba 
todo moi revolto", apuntaban algún navalleiro. Así, 
no fue de extrañar que los barcos se retirasen con 
pocos kilos de producto e incluso alguno lo hiciese 
con las manos vacías ante la imposibilidad de 
trabajar en buenas condiciones. 
En total ayer fueron subastados 99 kilos de navaja que se pagaron a 12,60 euros el kilo. El viernes, día 
también marcado por las escasas capturas, el precio por kilo se quedó en los 11 euros. "Para como se está a 
vender últimamente non está mal, porque por otros sitios anda a 10, 9 e ata a 8 euros, pero para ser Semana 
Santa a verdade é que é moi mal prezo", apuntan desde el sector. Razón no les falta, ya que en otras 
temporadas el kilo del preciado molusco llegó a rondar los 20 euros en esta época del año. 
El precio es la principal preocupación de un sector que asegura que existe recurso suficiente para poder 
explotar. "Hai producto e cos controles que levamos pode ser mesmo de por vida. O que non vexo tan claro é 
que nós sigamos indo á navalla con estos prezos", apunta un navalleiro. La tendencia está siendo claramente 
decreciente en los últimos tiempos. 
El Plan de la Navaja de la Ría de Pontevedra agrupa a las cofradías de Bueu, Marín, Raxó, Lourizán, 
Pontevedra, Sanxenxo y Portonovo, y cuenta con alrededor de 40 navalleiros, de los que menos de la mitad 
son buenenses.  
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Un momento de la preparación ayer de la navaja.  Carmen 
Giménez 
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El patrón mayor de Lira dejó el cargo 
por alcanzar la edad de jubilación 
Mientras no se produzcan elecciones, el vicepatrón de la cofradía sustituirá a 
Juan Manuel Gómez Leis 

J.M. Sande 30/3/2010  

El patrón mayor de la Cofradía de Pescadores de Lira, Juan Manuel Gómez Leis,
causó baja como responsable del pósito marinero local, al alcanzar la edad de 
jubilación. En tanto no se produzca la elección del nuevo dirigente de esta 
cofradía ocupará la vacante el actual vicepatrón, José Antonio Insua Caamaño, 
que anunció la convocatoria inmediata de elecciones para la renovación parcial 
de la junta general del pósito lirense, y la proclamación del futuro presidente 
del cabildo.

Gómez Leis desempeñó el cargo de patrón mayor durante los últimos trece 
años. En el transcurso de su mandato se produjo la transformación y 
renovación de las infraestructuras portuarias de Portocubelo, la puesta en 
marcha de nuevas iniciativas de comercialización del pescado, proyectos 
educativos y turísticos, así como la creación de la reserva marina Os Miñarzos.

El dimisionario presidente anunciaba el pasado viernes su renuncia al cargo, en
el transcurso de una asamblea general de la entidad. Gómez Leis fue breve en 
su comunicado, «como xa sabedes, atraveso una longa enfermidade que me 
impide ir ao mar. Como xa acadei a idade para xubilarme, e en vistas de que 
quizais xa non me autoricen a embarcarme, decidín acollerme á xubilación, o 
cal me impide seguir coma patrón maior. Desexo o mellor para todos vós, e 
que apoiedes a quen me substitúa como fixestes comigo».

Fuera de la asamblea, reconocía que se iba en medio de una sensación 
agridulce, contento por su dedicación al mar y a la cofradía, pero expectante 
ante un futuro inactivo. «Sempre me sentín arroupado polos compañeiros, 
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estiven moi a gusto no cargo de patrón maior e loitamos canto nos foi posible 
para mellorar as condicións de vida dos mariñeiros e mariscadores de 
Portocubelo».
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El ex patrón del "Estai", abordado por una 
patrullera de la Xunta 
La lancha "embistió" la embarcación y al que fue jefe pesquero del buque de la"guerra del fletán" 

 

E. OCAMPO "Estaba pescando a la deriva entre 
faros, cuando la lancha Sierra Barbanza de 
vigilancia de la Xunta me arrolló. Me embistió 
totalmente; creo que iría a unos veinte nudos. 
Menos mal que no venía mi compañero si no, podría 
estar ahora mismo en el cementerio". Son las 
palabras del que fue patrón de pesca del Estai, 
Serafín Blanco, que decidió denunciar ante la 
Guardia Civil de Baiona –más o menos con estas 
palabras– el traumático golpe que sufrió este 
sábado en Cabo de Mar (cerca del Museo do Mar, 
entre el faro nuevo y el viejo).  
Considera "conducción temeraria" por velocidad 
excesiva,al otro buque –del que cogió los datos– y mantiene que el motor de su embarcación estaba apagado 
en el momento de la colisión; también que había pescado sólo un pulpo y de las medidas reglamentarias. 
¿Niebla? ¿Persecución? Negativo en ambos casos. Así que Serafín sólo se explica el choque de la lancha de 
12 metros, por "despiste" del conductor.  
"Siempre hacen lo mismo: ponen proa a toda máquina para que no te dé tiempo de tirar nada; así que pensé 
que sería una inspección". De todos modos, sostiene que una embarcación no puede ir a esa velocidad en 
una zona costera, a no ser en una persecución. 
"O no iba nadie en el puente, o llevaban el piloto automático". De lo contrario, Serafín Blanco, no se explica tal 
accidente. Mientras enseña las muescas que quedaron del "abordaje en su barco, de unos 4,7 metros de 
eslora, relata: "Lo vi de lejos a gran velocidad y pensé que vendría a hacer una inspección. Normalmente 
reducen la velocidad pero al llegar, para que no te dé tiempo de tirar nada". En esa ocasión y según el 
testimonio del propietario del Xoaniña, con el golpe voló por el aire su gps. La madera de la embarcación está 
estallada y una hendidura de un lateral es la marca, asegura, de que la lancha de la Xunta le pasó por 
encima. "No podemos tener un barco Fórmula 1 de la mar, en manos de gente incompetente en su manejo", 
asegura, "si hay chicos en kayak, como pasa normalmente, los mata".  
Lo extraño es que la otra embarcación –según Blanco– siguió su ruta 500 metros después de colisionar con 
su barco, hasta que percibió los gritos y gestos del pescador y volvió. "Tenía en una mano el chaleco 
salvavidas y con la otra, achicaba agua", comenta. Finalmente, el patrón lo remolcó hasta el pantalán de 
Bouzas y le pidió que comunicase a la Xunta el accidente para que reparase el barco. 
Él faenó en la más boreal y cubierta de glaciares de las islas Shetland del sur, en la Antártida, donde pescó 
toneladas del curioso crustáceo del que se alimentan los pingüinos: el krill, –tan diminuto que caben más de 
un millar de piezas en un kilo–. Hizo el papel de su vida abordo del Estai, donde grabó imágenes con su 
cámara del apresamiento del barco vigués por parte de patrulleras canadienses en 1995; aquel conflicto 
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El patrón Serafín Blanco señala parte de los desperfectos 
ocasionados por el accidente.  Joel Martínez 

     

Página 1 de 2El ex patrón del "Estai", abordado por una patrullera de la Xunta - Gran Vigo - Faro...

30/03/2010http://www.farodevigo.es/gran-vigo/2010/03/30/ex-patron-estai-abordado-patrullera-x...



diplomático que desencadenó en la bautizada como "guerra del fletán". 
Por eso y sin poner la capacidad de sorpresa del ex fletanero en tela de juicio, él mismo asegura que fue el 
susto de su vida. "Me duelen todas las articulaciones; me di un golpazo" –enseña el gran cardenal que ocupa 
la parte lateral de una pierna– "sólo digo que no pueden venir a esa velocidad". 

Página 2 de 2El ex patrón del "Estai", abordado por una patrullera de la Xunta - Gran Vigo - Faro...

30/03/2010http://www.farodevigo.es/gran-vigo/2010/03/30/ex-patron-estai-abordado-patrullera-x...



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 



www.publico.es

ciencias
públicoMartes, 30 de Marzo de 2010 33

Ciencias
www.publico.es

Responsable de la edición de hoy: patricia Fernández de lis p ciencias@publico.es

otros cinco de mantenimien-
to. Es como un coche que hay 
que llevar al garaje. Es cierto 
que un coche no está meses 
en reparación, pero es que 
tampoco lo usas las 24 horas 
del día durante tanto tiempo. 
Para el LHC no es buena esta 
cadencia, porque muchas ve-
ces necesitamos tiempo pa-
ra hacer reparaciones o me-
joras. Primero lo tienes que 
calentar, lo que lleva un mes, 
después lo tienes que volver a 
enfriar, lo que lleva otro mes. 
Por eso es mejor hacerlo fun-
cionar 14 o 15 meses segui-
dos y después parar 10 me-
ses, es mucho más eficiente.
Pero ahora el LHC se 
detiene, ¿no?
Sí. Tenemos que consolidar 
las conexiones entre imanes. 
No tendrá un coste elevado, 
sólo lo que gastemos en pa-
gar a nuestro personal. Son 
unas 100 personas. No su-
pondrá un coste adicional al 
presupuesto del CERN.
¿Cree que la gente 
es consciente de la 
importancia de un 
proyecto como este?
Es investigación básica y, si 
la detienes, no habrá investi-
gación aplicada. El LHC res-
ponderá a preguntas sobre 

la humanidad. ¿De dónde ve-
nimos? ¿Cómo empezó todo? 
¿Cómo se comportan las par-
tículas del cosmos? Esto atañe 
a todo el mundo, es un proble-
ma de la humanidad encon-
trar respuestas a estas pregun-
tas. Eso es lo que podrá hacer 
el LHC, aportar nuevo conoci-
miento a la humanidad. En se-
gundo lugar, es un proyecto de 
innovación. El CERN es un la-
boratorio de ingeniería y ese es 
uno de los puntos que estamos 
intentando desarrollar, espe-
cialmente con España. Debe-
mos usar el LHC como un la-
boratorio de tecnologías: me-
cánica, electrónica, tecnolo-
gías de la información… Aho-
ra hay unos cuantos ingenie-
ros del CERN dando charlas 
por universidades españolas. 
El resultado ha sido que mu-
chos más jóvenes se han apun-
tado a nuestros programas pa-
ra formar ingenieros. 
¿Sabe cuánto dinero 
generará el LHC?
Un estudio anterior muestra 
que el LHC genera tres o cua-
tro veces la cantidad de dine-
ro que ha costado en el Esta-
do que lo alberga. Lo que aún 
no tenemos es un cálculo de 
cuánto dinero aporta a cada 
Estado miembro. 

¿Cuántos investigadores 
han pasado ya por el LHC?
Decenas de miles. Cada año 
tenemos unos 10.000. La con-
trapartida más importante 
del LHC es el conocimiento, 
la gente joven. Ahora mismo 
hay 2.500 investigadores ha-
ciendo su tesis. En el LEP, pre-
decesor del LHC, la mitad de 
esos investigadores encontra-
ba un empleo en el sector pri-
vado nada más terminar. En el 
LHC debe ser, al menos, el mis-
mo porcentaje. Así que no só-
lo educamos académicos, sino 
también profesionales. Somos 
una universidad. 
¿Cómo está afectando la 
crisis económica al LHC?
La mejor respuesta del LHC a 
la crisis es que funciona. Una 
vez que funciona es menos 
vulnerable a la crisis. Es cierto 
que estamos hablando mucho 
con los países miembros, pues 
todos están sufriendo estre-
checes, pero la mayoría se da 
cuenta de que la ciencia básica 
es rentable a largo plazo. Hace 
80 años, el teórico Paul Dirac 
escribió una ecuación sobre 
el movimiento de los electro-
nes. La ecuación predecía que 
el electrón va acompañado de 
una antipartícula complemen-
taria, el positrón. Hoy en día 
esos positrones se usan en los 
hospitales de todo el mundo, 
en las máquinas de tomogra-
fía por emisión de positrones 
(PET). Respecto a la crisis, he 
recibido mensajes tranquiliza-
dores de las agencias financia-
doras de los países miembros 
para mantener el presupues-
to tal como está. Aún lo esta-
mos discutiendo, pero soy op-
timista, si no, no estaría en mi 
puesto.
¿De todas las cosas que 
pueden salir del LHC, qué 
hallazgo le haría más feliz?
Quiero ver el primer rayo de 
luz del Universo. Aunque só-
lo ver el brillo de los ojos de los 
jóvenes investigadores que ob-
servan las primeras colisiones 
ya es suficiente iluminador.

«No habrá agujeros 
negros mañana. Si 
se dan en el futuro 
serán inofensivos»

«El LHC responderá 
a preguntas  
sobre la 
humanidad»

«Los estados saben 
que la ciencia 
básica es rentable 
a largo plazo»

¿Qué son las 
colisiones?
se trata de choques de pro-
tones; la idea es romperlos y 
mirar en su interior. Dentro 
del anillo del lHc, de 27 
kilómetros de largo, se dis-
paran dos rayos opuestos de 
protones y se hacen chocar a 
una velocidad muy cercana a 
la de la luz. se producen 600 
millones de colisiones por 
segundo.

¿Cómo se 
observan?
cuatro grandes detectores 
dentro del anillo actúan como 
enormes cámaras de fotos. 
Determinan cuándo pasó una 
partícula con una precisión de 
milmillonésimas de segundo 
y la sitúa con un margen de 
error de una millonésima de 
metro.

¿para qué sirve  
el lHc?
la máquina va a reproducir 
lo que sucedió justo después 
del big bang, la explosión que 
originó el universo hace unos 
13.000 millones de años. 
cada haz de protones tiene 
una energía de 3,5 teraelec-
tronvoltios (TeV). Al chocar 
suman su fuerza hasta llegar 
a 7 TeV, tres veces más de lo 
que se había logrado hasta 
ahora y una energía nunca 
alcanzada en un laboratorio. 
Del choque surgirán partí-
culas elementales, algunas 
conocidas, como los quarks y, 
tal vez, otras desconocidas, 
como ‘la partícula de Dios’.

¿Qué es la 
‘partícula de 
Dios’?
es una partícula predicha 
por la física teórica. es clave, 
pues otorga masa al resto de 
partículas elementales, los 
componentes indivisibles de 
todo cuanto existe. el bosón 

de Higgs haría cuadrar el 
Modelo estándar, el marco 
teórico sobre el comporta-
miento de las partículas ele-
mentales. por ahora ningún 
experimento ha negado el 
modelo, pero tampoco se ha 
hallado el bosón.

¿Qué más 
se puede 
encontrar?
Al crearse el universo ha-
bía iguales cantidades de 
materia y antimateria, que 
se aniquilan mutuamente. 
esto hubiera impedido que 
se formasen estrellas y pla-
netas. en algún momento 
aumentó la proporción de 
materia e hizo posible la 
vida. Ahora, el detector lHc 
intentará averiguar qué su-
cedió con la antimateria. los 
choques entre partículas 
también pueden destapar 
otros fenómenos predichos 
pero nunca observados, 
como la materia oscura, que 
compone el 23% del uni-
verso. este objetivo es más 
factible a las energías a las 
que funcionará el lHc hasta 
finales de 2011.

¿Hasta cuándo 
funcionará?
el acelerador parará a fi-
nales de 2011 y estará un 
año en reparaciones. sólo 
después del parón estará 
listo para funcionar a plena 
potencia, produciendo dos 
haces de 7 TeV que suma-
rían 14, una energía a la 
que se espera encontrar el 
bosón de Higgs.

¿Quién controla 
el LHC?
Veinte países europeos (in-
cluida españa) que forman 
el laboratorio europeo de 
Física de partículas (ceRN). 
lo usan unos 10.000 in-
vestigadores de 80 países, 
entre ellos más de 700 es-
pañoles.

saCadudas

el récord de energía del lHc 
triplicará su anterior marca

La CE critica 
el voto rebelde 
con el atún

bRuselas // Los 27 Estados de 
la UE acordaron una posición 
de abstención ante cualquier 
votación relativa al atún ro-
jo diferente a la de la UE –res-
tricción condicionada al co-
mercio de esta especie– du-
rante la conferencia sobre el 
Comercio Internacional de 
Especies Amenazadas de 
Fauna y Flora Silvestres (CI-
TES), que concluyó la pasa-
da semana en Doha (Qatar). 
Sin embargo, al menos Reino 
Unido y Holanda apoyaron la 
propuesta de Mónaco, favo-
rable a un veto total.

Aunque ni la propuesta de 
Mónaco ni la de la UE se apro-
baron, el comisario de Medio 
Ambiente, Janez Potocnik, 
explicó ayer que “estudiará 
tomar medidas para mejorar 
la coordinación” y no descar-
ta abrir expediente sanciona-
dor a estos países. 

La corriente 
del Golfo no 
se ha frenado 
por el clima

En diciembre de 2005, 
Nature publicó un artículo 
que afirmaba que la corriente 
del Golfo –un flujo oceánico 
que desplaza una gran masa 
de agua cálida desde el golfo 
de México hacia el Atlántico 
Norte– se había ralentizado 
un 30% entre 1957 y 2004, 
de acuerdo con las previsio-
nes de los modelos climáti-
cos. No obstante, un estudio 
de la NASA publicado ahora 
afirma que esta hipótesis es 
falsa y que la corriente no ha 
sufrido ningún cambio en los 
últimos 15 años.

Este transporte de energía 
y calor tiene gran importan-
cia en la regulación climática, 
ya que asegura a Europa un 
clima cálido para la latitud en 
que se encuentra e impide la 
excesiva aridez en las zonas 
atravesadas por los trópicos 
en las costas de América. D

3

Iceberg en el Atlántico.

público
Madrid

retransmisión en directo 
de las colisiones
http://webcast.cern.ch/lhcfirstphysics
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Varios países de la UE critican la deslealtad de 
Reino Unido por apoyar el veto al atún rojo  

Aunque las votaciones son secretas, ha 
trascendido que Reino Unido y Holanda votaron 
en CITES a favor de vetar el atún rojo, después 
de que la UE acordó que los 27 se abstendrían. 
Ahora Europa baraja un expediente 
sancionador. 

Madrid. 30/03/2010 
AGROCOPE  

España, Malta, Francia y la Comisión Europea (CE) criticaron ayer la 
"deslealtad" del Reino Unido, Holanda y otros países, pues en las recientes 
negociaciones internacionales sobre el atún rojo no respetaron la postura 
común que había acordado previamente la UE. 
 
Los ministros de Pesca de la UE debatieron sobre la Convención sobre el 
Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora 
Silvestres ( CITES) celebrada en Doha (Qatar), en la que fracasó la 
propuesta para vetar el comercio internacional del atún rojo. 
 
Sin embargo, en el Consejo se habló del "descontento" por lo que podría 
ser una traición a la UE por parte de cuatro países -entre ellos Reino 
Unido y Holanda- a la hora de pronunciarse sobre las restricciones a 
ese pez, ya que en CITES los votos son individuales, recoge Efeagro. 
 
Mónaco había propuesto vetar el comercio internacional del atún rojo y 
el acuerdo inicial entre los 27 países comunitarios era abstenerse 
sobre la propuesta monegasca, porque después la UE iba a presentar 
otro proyecto también favorable a la prohibición, aunque más suave y 
con un retraso de un año en su aplicación. 
 
Pero aunque los votos fueron secretos, el Reino Unido y Holanda 
difundieron después que habían apoyado la iniciativa de Mónaco, al 
igual que dos países cuya identidad no ha trascendido. 
 
Malta, que siempre ha estado en contra del veto al atún rojo, lamentó que 
los "desleales" le hayan puesto en ridículo ante su opinión pública, porque 
finalmente se amoldó al consenso, no como ellos. 
 
El comisario europeo de Medio Ambiente, Janek Potocnik, y la comisaria 
europea de Pesca, María Damanaki, reprendieron a Reino Unido y Holanda 
y señalaron que barajan todo tipo de actuación, incluso la apertura 
de un expediente sancionador.  
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La Agencia de Pesca 
desplegará más medios en 
tres pesquerías sensibles para 
la flota viguesa 
Ochenta buques faenan donde la UE apoya que la 
institución amplíe sus controles 

L.C.S. 30/3/2010  

La Agencia 
Comunitaria de 
Control de la 
Pesca (ACCP) 
iniciará «a medio 
plazo» un 
despliegue de 
medios en tres 
pesquerías que 
son 
especialmente 
relevantes desde 
un punto de vista socioeconómico para la flota viguesa: se 
trata de la merluza y el pez espada del caladero del norte y 
de ciertos pelágicos, en la zona llamada de Neafc, es decir, 
en las aguas del Gran Sol. En estos enormes caladeros 
comunitarios está presente de forma determinante la flota 
viguesa, con cerca de 80 buques entre las dos primeras 
artes, por medio de arrastreros a la captura de la merluza, y 
de palangreros en busca de pez espada y otros túnidos. 

El nuevo programa de vigilancia de estas aguas y de esas 
especies concretas, forma parte de las tareas que la 
institución quiere iniciar tras adoptar el pasado 18 de marzo 

Martes 30 de marzo del 2010 

VIGO  Volver
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su plan estratégico para el 2010 y el 2011. Los países que 
forman parte del consejo de administración de la Agencia 
insistieron en que la oficina comunitaria debería ampliar su 
capacidad de vigilancia en las aguas en las que estén en 
juego intereses comunitarios. Esto supone un espaldarazo a 
la actividad de la Agencia y un cambio de estrategia frente a 
años anteriores, en los que los países aguardaban 
habitualmente a que la Agencia les plantease las propuestas. 

En el 2009 se llevaron a cabo seis Planes de Despliegue 
Conjunto (PDC), dos más que en el año 2008. En términos 
generales, el nivel de actividad aumentó aproximadamente 
el doble que en 2008, según los datos proporcionados por la 
Agencia de Pesca. En cifras globales, ha pasado de realizarse 
3.676 inspecciones a las 6.052 del del 2009. Los stocks 
protegidos a través de la coordinación de la oficina de 
control de la pesca el año pasado fueron los de NAFO y 
Neafc, bacalao en el mar Báltico y del Norte, aguas 
occidentales y atún rojo en el Mediterráneo y Atlántico este. 

Las prioridades 

Las prioridades son apoyar a los Estados miembros y a la 
Comisión en la aplicación del Reglamento en contra de la 
pesca ilegal, no declarada y no reglamentada; la 
coordinación operativa de inspección y control para el 
bacalao en el mar Báltico y del Norte, el atún rojo, las zonas 
NAFO y Neafc, que se extenderá, precisamente, a la merluza 
del norte, el pez espada y ciertos pelágicos; y desarrollar y 
fortalecer las habilidades y competencias de las autoridades 
de control. La propuesta de borrador para el presupuesto de 
2011 del subsidio de la UE es de 8,85 millones de euros 
(7,28 millones para gastos administrativos y 1,57 para 
operacionales). En comparación con eeste año, significa un 
5,2% más (8,41 millones de euros en el 2010). 
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Bruselas rechaza aplazar las reglas pesqueras 
en el Mediterráneo  

Lo habían pedido España, Italia y Chipre por 
"varios problemas prácticos". Sin embargo, 
Bruselas advirtió que no permitirá más 
aplazamientos y que tomará las medidas 
necesarias para asegurar que se cumplen las 
leyes. 

Madrid. 30/03/2010 
AGROCOPE  

Italia, España y Chipre solicitaron ayer aplazar la aplicación de algunas de 
las exigencias previstas en la normativa europea sobre pesca en el mar 
Mediterráneo, pero la Comisión Europea (CE) rechazó esa demora con 
rotundidad. 
 
Italia subrayó las dificultades que tiene la flota para poner en 
práctica la regulación de la UE sobre la gestión de la pesca en tales 
aguas. 
 
Por su parte, España respaldó a Italia pues están de acuerdo en que hay 
"varios problemas prácticos" para la flota artesanal como los relativas a 
las redes, según declaró el consejero de Agricultura de Cataluña, Joaquim 
Llena, que representa a las comunidades autónomas en el Consejo de la 
UE, recoge Efeagro 
 
La UE acordó que las reglas sobre pesca en el Mediterráneo, pactadas en 
2006 se aplicarán a más tardar tres años después. 
 
La comisaria europea de Pesca, María Damanaki, rechazó las peticiones de 
una prórroga y afirmó que no permitirá más aplazamientos. 
 
Asimismo, señaló que muchos países no están cumpliendo sus obligaciones 
en los planes de gestión o en la designación de zonas protegidas y advirtió 
de que la CE tomará los pasos necesarios para asegurar que se 
cumplen las leyes. 
 
Cuando la UE negoció la normativa sobre el Mediterráneo, España se 
mantuvo más moderada que otros países. Hoy, la comisaria dijo que el 54 
por ciento de los recursos de esas aguas están sobreexplotados 
y señaló que para especies como la merluza, la cigala o el lenguado, los 
científicos recomiendan reducciones drásticas de la mortalidad que llegan 
al 80 por ciento en algunos casos. 
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Pronunciamiento del CESE sobre el 
impulso de la acuicultura de la UE 

 Por APROMAR -  © misPeces.com - 30/03/2010
  

La Sección de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente del Comité 

Económico y Social Europeo (CESE) aprobó en su reunión del jueves 25 de marzo, en 

Bruselas, un Dictamen sobre la Comunicación de la Comisión Europea “Construir un 

futuro sostenible para la acuicultura, nuevo impulso a la Estrategia para el

desarrollo sostenible de la acuicultura europea".  

El CESE remarca la necesidad de crear un entono administrativo y legal propicio para 

mejorar la competitividad de las empresas de acuicultura de la Unión Europea. 

 
  

¿Qué es el CESE y cuales han sido los trabajos hasta que se ha aprobado el 

Dictamen? 
 
El CESE es uno de los órganos consultivos de la Unión Europea. Fundado en 1957, ofrece 

asesoramiento especializado a las instituciones de la UE (Comisión Europea, Consejo de la 

UE, Parlamento Europeo). Los participantes en el CESE representan un amplio abanico de

intereses económicos, sociales y culturales. 

El CESE, que ya había realizado otro dictamen sobre la acuicultura europea en 2003, 

abordó en 2009 un dictamen sobre la "Comunicación de la Comisión al 

Parlamento Europeo y al Consejo – Construir un futuro sostenible para la 

acuicultura – Nuevo impulso a la Estrategia para el desarrollo sostenible de la 

acuicultura europea" (COM(2009) 162 final).  

El ponente encargado de 

la realización de este 

dictamen fue José María 

Espuny Moyano, 
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representante del grupo 

empresarial de España (CEOE). Mientras que Javier Ojeda González-Posada, gerente de 

APROMAR, actuó como experto para el mismo. 

La elaboración del documento incluyó dos sesiones de trabajo de la sección del CESE en 

Bruselas y una visita de campo a Galicia. El viaje a Galicia de los consejeros del CESE tuvo

lugar en enero de este año, y fue planificado y organizado por Fernando Otero Lourido, 

gerente de la Asociación de Rodaballo (AROGA) y experto jurídico en asuntos 

medioambientales y marítimos.  

El evento incluyó la visita a una granja de rodaballo, y una audición en la que por el sector 

productivo participaron, además de Fernando Otero y Javier Ojeda, el presidente de 

APROMAR, Pablo García Rodríguez, y el presidente de la Plataforma Tecnológica y de 

Innovación Europea de Acuicultura y directivo de APROMAR, Gustavo Larrazábal 

Aguerrevere. 

La audición estuvo presidida por el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez 

Feijóo, y en ella también participó el Comité de las Regiones. 

Las propuestas de APROMAR expuestas en la audición fueron incluidas entre 

sus conclusiones finales. El dictamen fue presentado para su debate final el pasado

jueves en la sede del CESE en Bruselas, y fue defendido por Espuny y Ojeda, resultando 

aprobado sin votos en contra. 

Foto: Durante la apertura de las jornadas de Pesca y Acuicultura en la Unión Europea, Galicia enero 2010. 
 

Consideraciones del CESE sobre la pérdida de competitividad de la 

acuicultura en la UE 

 
En el dictamen, el CESE valora de forma positiva la Comunicación de la 

Comisión, y considera adecuada y oportuna su publicación en estos momentos, pero 

expresa su preocupación por que la acuicultura en la UE está viendo mermada 

su competitividad, debido a un marco normativo inapropiado, y considera que la 

acuicultura en la UE debe retomar una senda de crecimiento sostenible que le 

permita responder a la demanda de productos acuáticos nutritivos, sanos y 

seguros. 

La acuicultura, cuando realizada adecuadamente, ha demostrado que sirve

para impulsar el desarrollo socioeconómico de las zonas en las que se 

implanta, al aumentar la oferta de empleo estable y de calidad y contribuir así 

a la fijación de población al territorio. 

Por otra parte, el CESE ha reafirmado su valoración del mercado único como uno de los 

principales activos de la UE. Por ello ha expresado su preocupación por la falta de 

homogeneidad y coherencia legislativa entre los Estados Miembros, entre otros 

en materia de etiquetado de los productos acuáticos o en cuanto a su interpretación 

de la normativa medioambiental europea. 

El CESE recomienda en su dictamen mejorar y aligerar los procesos para el 

otorgamiento de autorizaciones y concesiones a las granjas de acuicultura, así 

como simplificar y agilizar los procesos de tramitación para acortar los 
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tiempos de adjudicación.  

Por otra parte, ha expresado su preocupación porque el actual etiquetado de los 

productos acuáticos en los puntos de venta es insuficiente e impide al

consumidor realizar compras responsables e informadas. Esta situación se 

manifiesta, por ejemplo, en la dificultad a la que se enfrenta el consumidor para reconocer

los productos acuáticos criados en la UE frente a los importados, y también para 

identificar los productos acuáticos frescos frente a aquellos que han sido 

descongelados. 

En relación con el medio ambiente, el CESE recalca que la protección del medio ambiente 

debe seguir siendo una de las prioridades de la UE. Sin embargo, su defensa no debe

impedir la realización de actividades que puedan ser compatibles con aquella. Insta a la 

Comisión Europea a hacer un esfuerzo por explicar las principales normas de

protección medioambiental, especialmente la red Natura 2000. 

  
 
La EaTiP como herramienta de impulso de la investigación y desarrollo 

 
Dado el carácter innovador de la acuicultura europea, el CESE ha destacado la necesidad de 

impulsar la investigación y el desarrollo tecnológico en acuicultura. La 

Plataforma Tecnológica y de Innovación Europea de Acuicultura (EaTiP) se configura para 

el CESE como una magnífica palanca para lograr ese impulso. 

Por último, y en materia 

de sanidad animal, el 

CESE ha manifestado su 

preocupación por la 

escasez de 

medicamentos 

veterinarios autorizados 

para la acuicultura. 

El trámite final de este 

dictamen será su rúbrica 

en la reunión plenaria 

del CESE del 28 de 

abril. 

El CESE se encuentra 

trabajando en estos 

momentos sobre otros 

dos dictámenes 

relacionados con la acuicultura, uno acerca del Libro Verde de la Política Pesquera Común 

y otro sobre la normativa europea de especies exóticas en acuicultura. 

Foto: miembros de la EaTiP, diciembre 2008. 
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El fraude del hielo, otra estafa al descubierto  

ESTADOS UNIDOS  
Tuesday, March 30, 2010, 15:20 (GMT + 9)  

Los consumidores y comerciantes pueden llegar a pagar USD 23 por libra (454 gramos) de 
hielo cuando compran productos del mar congelados, según una investigación nacional 
realizada este año. El estudio reveló que algunos fabricantes incluyen el peso del hielo en la 
etiqueta que indica el peso del producto. 

Antes de empacarlos, a los productos del mar congelados se los cubre con un revestimiento 
protector de hielo (que recibe el nombre de glaseado)  para mantener su calidad durante el 
almacenamiento y la distribución. Pero las leyes estatales y federales prohíben que se 
incluya el peso de ese hielo en el peso del producto indicado en la etiqueta. 

Si bien es cierto que muchos empacadores cumplen con este requisito, la investigación 
sugiere que también hay una gran cantidad de ellos no lo hace. 

La directora del Departamento de Pesos y Medidas del Ministerio de Agricultura, Comercio y 
Protección del Consumidor de Wisconsin, Judy Cardin, organizó una investigación que 
abarcó varios estados. El Instituto Nacional de Estándares y Tecnología capacitó a 
funcionarios estatales para estandarizar los métodos de inspección. 

La investigación se llevó a cabo en enero y febrero, con la participación de 17 estados: 
Alaska, California, Colorado, Connecticut, Florida, Illinois, Iowa, Kansas, Maine, Michigan, 
Minnesota, Missouri, Nueva York, Carolina del Norte, Ohio, Washington y Wisconsin. 

La mayoría informó que se cobraba más de la cuenta, en niveles significativos, debido al 
peso incorrecto indicado en el paquete, observó Cardin. 

“Se retiraron de la venta cerca de 21.000 paquetes de productos del mar destinados a 
consumidores durante las cuatro semanas que duró la investigación”, dijo Cardin. 

“En algunos casos, los inspectores detectaron que el hielo representaba el 40% del peso del 
producto. Un consumidor que compra uno de esos envases está pagando USD 9,00 de 
más”, explicó. 

A algunas compañías les preocupa que los recortes del presupuesto para los programas de 
inspección de pesos y medidas pueda facilitar el accionar de algunos empresarios 
deshonestos. El Instituto Nacional de Pesca (NFI), una organización representativa del 
sector, solicitó que las autoridades de la División de Pesos y Medidas aborden el problema 
del etiquetado de los productos pesqueros congelados. 

“Lamentablemente, unas pocas compañías inescrupulosas buscan la manera de aumentar 
sus ganancias defraudando a los consumidores con prácticas engañosas, haciendo imposible 
la competencia para los empresarios honestos”, dijo la directora de Asuntos Técnicos y 
Reguladores del NFI, Lisa Weddig. “Los consumidores, los minoristas y los restaurantes no 
deberían pagar el hielo como si fuese un producto del mar”, agregó. 

Para el presidente de la Conferencia Nacional sobre Pesos y Medidas (NCWM), Randy 
Jennings, la investigación sobre los productos pesqueros es un ejemplo de que las agencias 
gubernamentales colaboran de manera efectiva. 

“El inspector de pesos y medidas probablemente sea el elemento menos conocido en el 
comercio diario en Estados Unidos, pero trabaja para proteger a los compradores y 
vendedores en cada transacción -afirmó Jennings-. Los inspectores son profesionales muy 
capacitados para asegurar la precisión de las balanzas, las bombas de gasolina, los 
taxímetros, los pesos de los paquetes, los lectores de precios, la calidad del combustible y 
mucho más.” 

Los consumidores deberían comunicarse con la autoridad encargada de pesos y medidas si 
sospechan que son víctimas de un fraude, añadió. 

La NCWM es una asociación profesional sin fines de lucro conformada por funcionarios 
locales de pesos y medidas, agencias federales, fabricantes, minoristas y consumidores, que 
desarrolla los estándares de pesos y medidas nacionales desde 1905. 
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La flota camaronera se reduce  

MÉXICO  
Tuesday, March 30, 2010, 02:10 (GMT + 9)  

La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca) canceló 305 permisos de pesca 
comercial y 95 concesiones para la pesquería de camarón de alta mar. De esta forma, 
busca aumentar la productividad por unidad de la flota pesquera mexicana y lograr que sea 
más competitiva. 

Ramón Corral Ávila, titular de Conapesca, precisó que de las 400 embarcaciones retiradas, 
253 corresponden al litoral Pacífico y 147 al litoral del golfo de México. 

A partir de esta medida, el Gobierno espera poder cumplir las metas del Programa de Retiro 
Voluntario de Embarcaciones de la Flota Mayor. Este plan contempla para este año el retiro 
deotras 92 embarcaciones camaroneras a nivel nacional, su desguace total y la cancelación 
de sus respectivos permisos o concesiones. 

Estos recortes se traducirán en una contracción del 6% de la flota pesquera actual. 

Para la puesta en marcha de esta iniciativa, el Gobierno prevé una inversión de MXN 120 
millones (USD 9,6 millones). 

Para 2012, la meta es que la flota mayor experimente una reducción del 30%. 

Corral Ávila explicó que este programa consiste en reducir el esfuerzo pesquero que se 
aplica a la pesquería de camarón en aguas marinas, a través de la acción voluntaria de los 
beneficiarios de entregar a la Conapesca las concesiones o permisos de pesca comercial 
vigentes para su cancelación. Las embarcaciones retiradas son desguazadas y, a cambio, los 
pescadores reciben un subsidio, informó El Sol de México. 

Además, recordó que a partir de septiembre del año pasado entró en vigencia el ‘Programa 
Piloto de Monitoreo de Cuotas de Captura de Camarón en el Litoral de Sinaloa, Incluyendo la 
Bahía de Agiabampo, Sonora’, con el fin de dar seguimiento al cumplimiento de las cuotas 
de captura establecidas. 

En tanto, Conapesca dispuso que a partir del próximo 31 de marzo se prohíba la captura de 
todas las especies de camarón existentes en las aguas marinas de jurisdicción federal del 
océano Pacífico. 

La zona afectada abarca el golfo de California y los sistemas lagunarios estuarinos, 
marismas y bahías de los estados de Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Nayarit. 

Noticia relacionada: 

- Comienza veda de camarón en el Pacífico 

Por Analia Murias 
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Marea roja provoca cierres inesperados en Nueva Inglaterra  

ESTADOS UNIDOS  
Tuesday, March 30, 2010, 01:20 (GMT + 9)  

El Departamento de Recursos Marinos de Maine (DMR) ordenó el miércoles el cierre de los 
bancos de almejas. Este cierre, el primero de la temporada, se produce un mes antes de lo 
habitual debido a la amenaza de marea roja. 

Las autoridades pesqueras locales pronostican un año muy malo para toda Nueva 
Inglaterra. 

“[El cierre] Es extremadamente temprano. En general, no se establecen cierres hasta finales 
de abril”, dijo Darcie Couture, directora del Programa de Control de Biotoxinas de Maine. 

Couture explicó que el clima atípicamente cálido está propiciando el desarrollo de algas y 
otras plantas que producen marea roja de manera más temprana este año. Y los fuertes 
vientos que soplan del Noreste están arrastrando la marea roja hacia los bancos de 
mariscos. 

“Creo que no pasará mucho tiempo hasta que tengamos que hacer otros cierres para los 
mejillones”, aventuró Couture, según informó Sea Coast Online. “Todo indica que va a ser 
un año muy malo”, agregó. 

La marea roja se forma naturalmente cuando se desarrollan las algas Alexandrium 
fundyense, que producen una toxina dañina para los humanos si la consumen. El alga 
también genera células aletargadas, o quistes,  que se hunden en el lecho marino al final de 
la etapa de desarrollo. 

La Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA) realiza conteos de quistes y 
detectó que últimamente hay una presencia “masiva” de quistes en determinadas áreas, 
informó Couture. 

“Abarca la bahía de Massachusetts. Este año hay una gran cantidad de quistes allí. Es un 
gran problema para este año”, señaló. 

El miércoles, el DMR prohibió la recolección de almejas blancas y mactra en algunas áreas 
costeras como Harpswell, además de la captura de mejillones en Brunswick y de caracoles 
carnívoros en otras áreas. La captura de almejas blancas y mactra está prohibida desde el 
año pasado en York, por la marea roja, recordó Couture. 

“Las almejas blancas y mactra tienden a mantener las toxinas en sus organismos por mucho 
tiempo”, explicó 

Debido a la alta cantidad de bacterias provocadas por la inundación, los bancos de York se 
cerraron para la cosecha de Mya arenaria, una almeja de caparazón blando, observó David 
Webber, un controlador de almejas de York. 

Comentó que el jueves estaba esperando los resultados de las pruebas estatales para ver 
qué bancos se podrían reabrir para la cosecha de Mya arenaria el fin de semana pasado. La 
reapertura de los bancos de ostras de York podría concretarse el 25 de abril. 

York abrió la temporada de ostras el 1 de enero y vendió cerca de 100 licencias, más de lo 
usual. Es una de las pocas ciudades del sur de Maine donde está abierta la recolección de 
ostras, por el presupuesto estatal limitado para pagar a inspectores de la calidad de agua. 

Para hacer frente a los cierres por la mare roja, a industria marisquera de Maine está 
haciendo los preparativos para comprar moluscos a Canadá y otras partes, dijo Couture. 

Noticias relacionadas: 

- Nueva Inglaterra bajo la amenaza de una marea roja masiva 
- Maine pide ayuda federal para su industria marisquera 

Por Natalia Real 
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Lanzan la Red de Acuicultura de las Américas  

MUNDIAL 
Tuesday, March 30, 2010, 03:50 (GMT + 9)  

El 25 de marzo fue formalizada en Brasilia, Brasil, la Red de Acuicultura de las Américas 
(RAA). Con la creación de esta Red se busca fomentar el desarrollo sostenible de la 
acuicultura en los países de la región, estimulando la cooperación intergubernamental y 
propiciando la seguridad alimentaria y la lucha contra la pobreza. 

La Red cuenta con la participación de 21 países, entre los que se encuentra Brasil, que será 
la sede temporal de la Secretaría por un período de dos años y medio. Durante este 
tiempo, el país sudamericano contará con el apoyo técnico de la Organización de las 
Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). 

El resto de los países que conforman la Red son: Uruguay, Paraguay, Argentina, Bolivia, 
Colombia, Ecuador, Perú, Guyana Francesa, Panamá, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, 
Belice, Cuba, Trinidad y Tobago, República Dominicana, México, Haití y Canadá. 

Según José Graziano da Silva, representante regional de la FAO, “la creación de la Red es el 
resultado de un esfuerzo de 34 años de los países de la región y se concreta ahora gracias 
al apoyo de la FAO y la cooperación Sur-Sur ”. 

"Esta es la primera iniciativa de la FAO que se financia a través de un fondo multidonante en 
América latina y el Caribe, en el cual los principales contribuidores no son países 
desarrollados”, destacó Graziano da Silva. 

Durante la formalización de la red, el titular del Ministerio de Pesca y Acuicultura de Brasil, 
Altemir Gregolim, aseguró que el Gobierno brasileño aportará USD 1 millón. 

En los próximos 12 meses, el fondo multidonante podrá recibir contribuciones de otros 
países de la región. 

Los impulsores de la Red prevén hacer un diagnóstico sobre la acuicultura latinoamericana y 
caribeña, en especial sobre la situación de los miles de productores de recursos limitados. 

A partir de este diagnóstico, se implementará un programa de apoyo al desarrollo de la 
acuicultura e inclusión de los pequeños productores. 

“Muchos de ellos se encuentran limitados en su capacidad para generar proyectos y 
programas, no conocen las potencialidades comerciales de sus productos, ni cuentan con 
información acerca de las cadenas de valor en las que están involucrados”, dijo al respecto 
Alejandro Flores, oficial de Pesca y Acuicultura de la FAO. 

"La acuicultura es una actividad fundamental para la región: aporta más de 200.000 puestos 
de trabajo directos y cerca de 500.000 empleos indirectos”, añadió Flores. 

La producción acuícola también creció a tasas anuales de alrededor del 20%, y mientras que 
en 1990 se producían 186.000 toneladas al año, en 2006 se superaron las 1.300.000 
toneladas. 

Otro de los aportes de la nueva red será otorgar coordinación regional para su desarrollo 
sostenible. 

Las caídas en la producción acuícola se produjeron por las crisis sanitarias y ambientales 
que afectaron a los principales cultivos intensivos, como los salmónidos y los camarones. 

"Por eso, uno de los principales productos de la RAA será la creación de un código de 
buenas prácticas de la acuicultura, que estará a disposición de los gobiernos y actores de la 
región”, indicó Flores. 

También se espera que la RAA dicte cursos anuales de buenas prácticas, incluyendo sus 
dimensiones sociales, de producción, inocuidad, sanidad animal y trazabilidad. 

Por Analia Murias 
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La nueva ley de acuicultura atraerá inversiones  

CHILE  
Tuesday, March 30, 2010, 17:10 (GMT + 9)  

Tras la aprobación de las modificaciones a la Ley General de Pesca y Acuicultura (LGPA), el 
gerente general de Marine Harvest Chile, Álvaro Jiménez, se muestra confiado en la 
recuperación del sector salmonero nacional. 

En su opinión, la nueva legislación hará que las empresas tengan más apoyo financiero de 
parte de los bancos, y considera probable que ingresen nuevos inversionistas. 

"En la medida que la industria se vea más sana y tengamos un marco legal adecuado, las 
inversiones se van a incrementar y la industria se va a mejorar más rápido", señaló. 

Con respecto a las proyecciones para este año, Jiménez expresó que continúa la tendencia 
de fines de 2009, con bajas mortalidades de salmón del Atlántico. 

Esto se debe, según su opinión, a varios factores, entre los que mencionó: 

Disponibilidad de vacunas;  
Densidades más bajas;  
Descansos coordinados más largos;  
Menores biomasas;  
Tracks de navegación;  
Medidas de bioseguridad;  
Mejor calidad de los smolts.  

“No creemos que sea exclusivamente debido a una baja en la biomasa. Todas las compañías 
han hecho grandes esfuerzos por mejorar sus estándares productivos”, afirmó el 
empresario. 

En relación con la situación actual de Marine Harvest, comentó que van a ingresar peces a 
ocho centros de cultivo, de un total de 150 que posee la firma. 

"Estamos usando plantas de terceros para procesar salmón", resaltó. 

El proyecto de ley fue aprobado el 10 de marzo por la Cámara de Diputados por 51 votos a 
favor, 21 en contra y 3 abstenciones, y el mismo día en el Senado por 23 votos a favor y 6 
en contra. 

Noticias relacionadas:  

- Legisladores cuestionan constitucionalidad de ley de pesca  
- El Congreso aprueba ley clave para salmoneros 

Por Analia Murias 
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La pesca ilegal causa pérdidas millonarias en África
Julio Godoy
IPS

La endémica pesca ilegal golpea duramente a los países más pobres del oeste de África. Entre los
más afectados están Guinea y Sierra Leona.

La práctica predomina en la zona centro-oriental del océano Atlántico y se extiende a las aguas
jurisdiccionales de unos 15 países africanos, desde Marruecos y Mauritania, en el norte, hasta
Angola, en el sur. 

Las pérdidas económicas sólo para los países de África subsahariana &quot;ascienden al menos a
1.000 millones de dólares al año&quot;, dijo a IPS Saskia Richartz, directora de políticas oceánicas
de la organización ambientalista Greenpeace. &quot;No existen&quot; mecanismos para hacer
cumplir las normas internacionales en la materia. 

La mayoría de las compañías y los barcos involucrados en la pesca ilegal navegan bajo bandera de
países como China, Indonesia, Panamá y Rusia, pero también de la Unión Europea (UE) y de otras
naciones industrializadas, como Italia, Japón y Portugal. 

La pesca ilegal es aquella que realizan barcos con bandera nacional o de otro país en aguas
jurisdiccionales de un Estado soberano sin permiso de sus autoridades o en contravención de sus
leyes y normativas. 

Las aguas jurisdiccionales, conocidas como zonas económicas exclusivas, son áreas marítimas
sobre las cuales un Estado tiene derechos especiales de explotación y exploración. 

También se considera pesca ilegal a la que realizan barcos con bandera de países que ratificaron
acuerdos internacionales, pero que contravienen medidas sobre gestión y conservación dispuestas
por los tratados. 

El problema empeoró en los últimos 10 años, según el Centro Técnico de Cooperación Agrícola y
Rural (CTA), órgano de la UE creado para asistir a los países de África, el Caribe y el Pacífico en
materia de desarrollo. 

Las pérdidas causadas por la pesca ilegal en el mundo se estiman entre 9.000 y 24.000 millones de
dólares al año. La mayoría de las fuentes evalúan la captura entre 11 y 26 millones de toneladas de
pescado, lo que equivale a entre 10 y 22 por ciento de la producción total. 

Además, los datos no toman en cuenta los daños ambientales causados por la sobreexplotación
pesquera, que diezmó a numerosas especies de peces como el atún y el bacalao. 

&quot;La captura ilegal en el oeste de África se estima en más de 40 por ciento de la
autorizada&quot;, según la consultora MRAG, con sede en Londres, dedicada a &quot;promover un
uso sustentable de los recursos naturales mediante la gestión integrada de políticas y
prácticas&quot;. 

En la zona económica exclusiva de Guinea, las pérdidas por ese flagelo se estimaron en 110
millones de dólares en 2009, según un informe del Departamento de Desarrollo Internacional, de
Gran Bretaña. 
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La situación en las aguas territoriales de Guinea es &quot;la peor de África&quot;, lo que quiere
decir que es la peor del mundo, según la Fundación de Justicia Ambiental, con sede en Londres. 

Ese país africano pierde unas 34.000 toneladas de pescado al año por la captura ilegal, incluida la
pesca no deseada que los marineros tiran por la borda, según el Departamento de Desarrollo
Internacional. 

En Guinea se pescan unas 54.000 toneladas al año, lo que hace que la captura ilegal represente
dos tercios de la cantidad registrada oficialmente. 

&quot;La dimensión de la pesca ilegal debe sorprender y avergonzar a las naciones
industrializadas, pues sus gobernantes se comprometieron en reiteradas oportunidades hace más
de 10 años a eliminarla para 2004&quot;, señaló Richartz, de Greenpeace. 

En la Cumbre Mundial de Desarrollo Sustentable de 2002, los gobernantes acordaron implementar
de forma urgente planes de acción, nacionales y regionales, para llevar a cabo una iniciativa
internacional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO)
destinada a &quot;prevenir, disuadir y eliminar la pesca ilegal, no informada e irregular para
2004&quot;. 

&quot;Es fácil blanquear la captura ilegal y evitar sanciones porque los puestos de control son
ineficaces e inconsistentes&quot;, apuntó. &quot;Tampoco hay suficientes mecanismos para
localizar barcos, escasean los controles sobre los buques no pesqueros y sobre las compañías
beneficiadas&quot;, añadió. 

&quot;Greenpeace observó en varias oportunidades y documentó la existencia de barcos
pesqueros nacionales y de compañías de la UE y de otras naciones industrializadas y en desarrollo
violando acuerdos internacionales, cuando los hay, y pescando impunemente donde no pueden
hacerlo&quot;, remarcó Richartz, acusando a Europa de no tomarse en serio el asunto. 

Algunas organizaciones llevan listas de compañías y barcos infractores de China, Indonesia,
Panamá, Rusia y Túnez, entre otros países, pero nunca de Europa occidental ni de otras naciones
industrializadas. 

Pero la lista que hace Greenpeace todos los años a partir de datos oficiales de dominio público
incluye buques de Italia, Japón y Portugal. 

Se estima que la captura ilegal de varias compañías europeas representa entre un tercio y la mitad
de la pesca total, dijo a IPS Heike Baumueller, investigadora del independiente grupo de estudio
Chatham House, de Londres. 

&quot;En 2020, el problema representará una pérdida de más de 15.000 millones de dólares de
pesca y la desaparición de más de 27.000 puestos de trabajo en la industria pesquera y
procesadora de productos marítimos&quot;, apuntó. 

La Comisión Europea, órgano ejecutivo de la UE, estimó en 2009 que alrededor de 10 por ciento de
las importaciones de mariscos, unos 1.700 millones de dólares, podrían proceder de fuentes
ilegales, según un comunicado divulgado el 27 de octubre del año pasado. 

Ciertas autoridades europeas amparan a compañías y barcos que están en la lista de infractores. La
Fundación de Justicia Ambiental calificó al puerto español de Las Palmas de Gran Canaria, del
&quot;más conveniente&quot; porque brinda servicios para buques piratas que operan en aguas de
la costa oeste de África. 

El puerto es una zona económica exclusiva y las compañías ubicadas en Las Palmas &quot;tienen
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varias ventajas aduaneras y fiscales, muchas de las cuales facilitan la gestión, el transporte y la
venta ilegal de pescado&quot;, dijo a IPS Duncan Copeland, de la Fundación de Justicia Ambiental. 

Las Palmas es un indulgente punto de entrada al enrome mercado europeo de productos marítimos
y un gran centro de transporte de la pesca ilegal hacia otros grandes mercados de Asia oriental. 

Fuente: http://www.ipsnoticias.net/nota.asp?idnews=94970
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Firma binacional inicia siembra de 
tilapia en Ecuador y mejillones en 
Venezuela  

misPeces.com 

Quito 30/03/2010 - La Empresa 
Grannacional de Acuicultura Ecuador-
Venezuela ha dado inicio a la cría de 
tilapia en una zona tropical ecuatoriana, 
y de mejillones en la isla venezolana de 
Margarita. 

En una operación simultánea, 
retransmitida en videoconferencia 
durante una reunión en Quito entre los 
presidentes de los dos países, 
funcionarios de la empresa binacional 
procedieron a la siembra de las 
especies. 

Se trata de la cría de 9.000 alevines de 
tilapia en el embalse de San Francisco-
Peripa, en la provincia ecuatoriana de 
Los Ríos, y de 2.000 kilos de mejillones 
en la comunidad de El Guamache, en la 
venezolana Margarita. 

El proceso fue observado por los 
presidentes de Ecuador y Venezuela, 
Rafael Correa y Hugo Chávez, 
respectivamente, que se encontraban 
reunidos en el Palacio de Gobierno en el 
centro colonial de Quito en el VII 
Ecuentro Presidencial, acompañados de 
una parte de sus gabinetes. 

El ministro de Agricultura de Ecuador, 
Ramón Espinel, destacó la importancia 
de la primera acción conjunta que 
desarrolla la Empresa Grannacional de 
Acuicultura. 

Espinel resaltó la importancia del 
proyecto, por el impacto en el empleo y 
en el bienestar de la población, así como 
porque supone un impulso de los dos 
países en el desarrollo de la soberanía 
alimentaria en la que se encuentran 
comprometidos ambos Gobiernos. 

La siembra de mejillones en Margarita 
permitirá la cosecha de las primeras 
diez toneladas del molusco entre junio y 
julio próximo, mientras que la 
producción de tilapia en Ecuador, 
ofrecerá fuentes de empleo en un sector 
como la pesca en río, que ha sufrido un 
retroceso en los últimos años. 

Los acuerdos suscritos en el capítulo de 
acuicultura han logrado un importante 
intercambio de conocimientos entre los 
dos países, lo que permitirá el 
desarrollo de la producción de alimentos 
de bajo costo y buena calidad, destacó 
Espinel. 

Esta modalidad responde a los criterios 
de soberanía alimentaria y a un criterio 
de inclusión en las dos naciones, 
remarcó el ministro. 

Correa, por su parte, subrayó la 
adecuada aplicación de nuevas 
tecnologías en el embalse Daule-
Peripa, para cultivar peces como la 
tilapia y potenciar las fuentes de empleo 
y el desarrollo del país con nuevas 
actividades distintas a las tradicionales. 

Por otro lado, el presidente venezolano 
destacó la ejecución de estos proyectos 
piloto, que apuntan a garantizar la 
soberanía alimentaria y la 
diversificación de las relaciones entre 
los dos países. 

"En buena hora la llegada de estos 
proyectos", añadió Chávez al resaltar 
que "Venezuela pone en la mesa toda 
su voluntad para que estos proyectos 
sigan avanzando hacia la producción de 
alimentos". 
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PIRATERÍA 

Piratas somalíes secuestran un buque 
panameño, mientras las islas 
Seychelles apresan a 9 piratas y 
liberan a 27 rehenes  
E.?A. 30/3/2010  

Los mandos de la operación Atalanta, la misión naval de la Unión Europea que 
lucha contra la piratería en el Índico, confirmaron ayer el secuestro de un 
buque panameño en aguas del golfo de Adén, cuando este transitaba a unas 
diez millas náuticas del puerto de Adén, fuera del corredor de seguridad 
recomendado. Se trata del Iceberg 1 , un mercante de 4.500 toneladas, a 
bordo del que viajan 24 tripulantes, de Yemen, la India, Ghana, Sudán, 
Pakistán y Filipinas.

El mercante trasladaba carga general y diverso equipamiento mecánico al 
puerto de Jebel Ali, en los Emiratos Árabes Unidos, cuando fue asaltado por las 
hordas piratas.

Mientras, fuerzas de la UE apoyaron a las de las islas Seychelles en la 
operación que permitió apresar a 9 supuestos piratas y liberar a 27 rehenes.

La EU Navfor conocía el secuestro de una motora, Arzoo , con 14 hindúes, y 
seguía su situación. Hace dos días comprobaron que los piratas la abandonaban
cerca de las Seychelles porque se había quedado sin combustible -la tripulación
fue liberada ilesa- y secuestraron otra embarcación, el pesquero FV Galate , 
con el que pusieron rumbo a Somalia. Pero a mediodía el barco debió 
parecerles pequeño, pues lo dejaron a la deriva y tomaron el control de otro, el
MV Al Abi , con 21 personas a bordo (15 iraníes y 6 paquistaníes), al que los 9
piratas que asaltaron el buque traspasaron a los 6 tripulantes del Galate .

Valoración       (0 votos)  
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La lancha Topaz de los guardacostas de las Seychelles localizó el barco 
secuestrado y dio órdenes a los piratas de que parasen la máquina. Ante la 
negativa, se abrió fuego, pero los piratas colocaron a los rehenes sobre la 
cubierta. Ante esto, la Topaz decidió emplear armas más contundentes y 
hundió el barco, tras lo que rescató a los 27 rehenes y apresó a los 9 
secuestradores.?
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